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TITULARES LOCALES 
 

 

  

 
 

Hicieron mina de oro con mototaxis  
Ex funcionarios de la administración de Mario Marín Torres y ex alcaldes de la zona 
conurbana cobraban cuotas a los dueños de los mototaxis para poder circular de manera 

ilegal y sin reportar esos recursos a la entonces Secretaria de Comunicaciones y 
Transportes estatal (SCT), revelo el coordinador general jurídico de la dependencia, 
Francisco Balderas Picaso. (El Sol de Puebla) 

 

 

 

Blanca Alcalá, villana favorita 
La Sindicatura Municipal iniciará los procesos penales en contra de los responsables de 

malos manejos en la administración de Blanca Alcalá Ruiz, una vez que el Órgano de 
Fiscalización Superior del Estado (Orfise) realice la determinación de las observaciones 

que están contempladas en el dictamen que entregará, en breve, la Comisión Transitoria 
del Proceso de Entrega-Recepción. (El Heraldo) 

   

 

 

Buscan recuperar valores sociales 
A través de las secretarías de Educación y General de Gobierno, el Poder Ejecutivo estatal 
lanzó una campaña que busca inculcar entre todos los poblanos la importancia de contar 
con los valores sociales. (Síntesis) 

  

 

 

Impugnan elección del PAN; que hubo fraude 
La dupla visible del grupo morenovallista en el PAN, Ángel Alonso Díaz Caneja y Roberto 
Grajales, anunció que impugnará ante la Comisión de Orden los resultados de la 
asamblea municipal. (Intolerancia) 

  

 

 

100 días de Lalo-fracasos vs 100 días de Doger-acciones 

Los primeros cien días de las administraciones de Eduardo Rivera y Enrique Doger 
contrastan diametralmente, pues mientras el panista ha gastado del tiempo en firmar 
convenios y hacer promesas, la gestión del expresidente municipal echó a andar diversas 
obras y programas, además de que entregó 102 patrullas en su día número cien. 
(Cambio) 

  

 

 

Son mamás 10 mil niñas poblanas; ninis, 50 mil: ONG 

Urge modificar Ley de Protección Infantil y crear un organismo que defienda a la niñez; 
DIF, insuficiente para orientar la política y el presupuesto a menores, afirma Red por los 
Derechos de la Infancia. (Milenio) 

  

 

 

Se agudiza pugna entre El Yunque y morenovallistas 
Los panistas que pertenecen al grupo del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas 

confirmaron que impugnarán la asamblea municipal en la que eligieron a 24 aspirantes al 
Consejo Estatal, al tiempo de responsabilizar al edil Eduardo Rivera Pérez y a los 

dirigentes partidistas de presuntas irregularidades en el proceso. (La Jornada de Oriente) 
  

 

 

Moreno Valle debe tener liderazgo y voz en el PAN  
El gobernador Rafael Moreno Valle debe tener liderazgo y voz en la estructura del Comité 

Estatal del PAN por el simple hecho de ser militante, sin que ello implique una intromisión 
gubernamental en las decisiones del partido, expresó el Secretario General de Gobierno, 
Fernando Manzanilla Prieto. (Puebla sin Fronteras) 

  
 

 

Trato digno a migrantes 
Respeto a sus derechos, trato digno a los migrantes poblanos son prioridad para su 
gobierno, aseguró el mandatario estatal Rafael Moreno Valle. Afirmó que la mayor 

preocupación en materia de migración  ―es que los poblanos que viven en la Unión 
Americana sean tratados con la dignidad que merecen‖. (Momento) 
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TITULARES DIGITALES 
 

 

 

Injustificada la compra de software para el Catastro municipal por 46 mdp 
La compra y soporte del software para el Catastro municipal por 46.4 millones de pesos, 

la entrega de cheques hasta por 300 mil pesos del programa Manos a la Obra y la 
asignación de vales de gasolina sin comprobar por 808 mil pesos a dos particulares, 
forman parte de las irregularidades contenidas en el dictamen de entrega-recepción del 
Ayuntamiento de Puebla. (e-consulta) 

  

 

 

Niega Eduardo Rivera realizar campaña de linchamiento contra Alcalá 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, en la ruta de sus primeros cien 

días de gobierno estableció que no trae estrategia de linchamiento en contra de la 

administración de su antecesora, Blanca Alcalá Ruiz, ―pero hay algunas irregularidades‖ 
en sus cuentas que, de acuerdo a la ley, tendrán que ventilarse en Cabildo, y si no 
quedan claras tendrán que pasar a la Contraloría y hasta al Órgano de Fiscalización 
Superior (OFS). (Periódico digital) 

  

 

 

Antes muerta que sencilla. Alcalá despilfarró en su imagen  
Gastó 305 millones, 5 veces más a lo destinado a bacheo en 2010; por si fuera poco, las 

cifras no cuadran, pues para bachear lo que bacheó requirió de… ¡28,800 millones!. 
(Imagen Poblana) 

  
 

 

Sin licitación, Aréchiga busca dar a Alestra contrato de 6.4 mdp  
Brotan las primeras irregularidades administrativas en la elección de proveedores del 
Congreso del estado de Puebla por parte del líder de la Gran Comisión, el diputado de 
Nueva Alianza Guillermo Aréchiga Santamaría. (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Prueban peculado a tesorero de Ruiz 
La PGR halló pruebas para acusar de peculado a Miguel Ángel Ortega Habib, tesorero de 
Ulises Ruiz; consignarlo depende de la Procuraduría de Oaxaca. (Reforma) 

  
 

 
“No me aferro a candidatura” 
Para Marcelo Ebrard la candidatura presidencial no es un tema al que se aferre, ni piensa 
en él noche y día. En entrevista, afirma que si la gente quiere que otro sea el aspirante 

de la izquierda, él está dispuesto a asumirlo. (El Universal) 
  
 

 

Reclutamiento de policías enfrenta a Narro y Alcántara 
El rector de la UNAM y el secretario técnico del Sistema Nacional de Seguridad Pública se 

enfrentaron este lunes a través de los medios luego de que José Narro rechazara apoyar 
una propuesta de la SSP para que estudiantes de bachillerato se integraran al proceso de 
reclutamiento de la Policía Federal. (Milenio)  

  
 

 

Soy inocente; vivo una pesadilla, dice Strauss-Kahn 
El ex director gerente del FMI, Dominique Strauss-Kahn, en arresto domiciliario en Nueva 
York, acusado de delitos sexuales, vive una ―pesadilla‖, según una carta enviada a la 
institución financiera, mientras busca apartamento en una ciudad donde nadie parece 
quererlo de vecino. (La Jornada) 

  
 

 

 
 

La IED creció 11% en el primer trimestre 
México recibió 4,788 millones de dólares de Inversión Extranjera Directa (IED) en el 

primer trimestre del 2011, un aumento interanual de 10.5% que estuvo impulsado por 
compañías estadounidenses, informó la Secretaría de Economía. (El Economista) 
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Pide OCDE proceso abierto en elección del FMI  
El secretario general de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico 
(OCDE), José Ángel Gurría, se pronuncio hoy por un proceso abierto y transparente para 

elegir al director gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI). (El Financiero) 
  
 

 

UNAM rechaza que SSPf reclute a universitarios 
El rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro Robles, 
descartó que esta casa de estudios colabore con la Secretaría de Seguridad Pública (SSP-
f) federal para reclutar a jóvenes universitarios para incorporarse a las filas de la Policía 
Federal. ―Hemos sólo decidido decir gracias‖. (Crónica) 

  
 

 

El narcoterror, una amenaza al Estado; el PRI impulsa una iniciativa para elevar 
las penas 
Diputados priistas presentaron una iniciativa de ley para elevar las penas contra este 
delito; pronostican una escalada violenta si el gobierno federal no reconoce el problema. 
(Excélsior) 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 No hay linchamiento político: Rivera 
Eduardo Rivera Pérez aseguró que la elaboración del dictamen de entrega-recepción está dentro del marco de la 

ley y no atiende a un ―linchamiento político‖. En tanto, Ernesto Ramírez López, asesor jurídico de la 
administración de Blanca Alcalá Ruiz, calificó como ―ridículo‖ el monto del presunto daño patrimonial que asciende 
a mil 986 millones de pesos.  El alcalde municipal comentó que la cifra que otorgó Pedro Varela Gutiérrez, 

presidente de la Comisión de entrega-recepción, únicamente es el monto total de las observaciones que se 
encontraron, ―el daño patrimonial es otro‖. (Norma Herrera)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=73876 

 
INTOLERANCIA  

 Mario Iglesias toma la batuta del Implan 
Eduardo Rivera Pérez, presidente municipal de Puebla, tomo protesta a Mario Iglesias García Teruel como 
coordinador del Instituto Municipal de Planeación (Implan) y otorgó el nombramiento a quienes se desempeñarán 
bajo el cargo honorífico de vocales ciudadanos, con lo que queda instalada formalmente la Junta de Gobierno de 
este organismo público descentralizado.  Durante la primera sesión de trabajo del Implan se aprobó por 
unanimidad el calendario de sesiones ordinarias para lo que resta del año en donde se trabajarán temas como la 
elaboración del reglamento interior, el plan anual de este instituto, así como las estrategias que desarrollarán la 

dependencias municipales durante el trienio. (Norma Herrera) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=73875 
 

 
 
CAMBIO 

 Lalo Rivera, cien días de fracasos 
Los primeros cien días de gobierno de Eduardo Rivera Pérez se han caracterizado por tropiezos y fracasos, pues el 
alcalde capitalino -además de verse opacado por la figura de Rafael Moreno Valle- apenas pudo pavimentar una 
de las mil calles que anunció en su toma de protesta y coronó el inicio de su administración con el aumentazo de 
sueldos a funcionarios de primer nivel y regidores.  (Osvaldo Macuil)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-240511-osv-luz-lalo-rivera-cien-d-as-de-
fracasos.php  

 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=73876
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=73875
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-240511-osv-luz-lalo-rivera-cien-d-as-de-fracasos.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-240511-osv-luz-lalo-rivera-cien-d-as-de-fracasos.php
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CAMBIO 

 Justifica Lalo Rivera la opacidad en sueldazos 
El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, justificó la falta de cumplimiento a su palabra de transparentar su 
sueldo y el de sus funcionarios bajo el argumento de que aún no se ha aplicado el convenio que se signó con la 
Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) y el Sistema de Administración Tributaria (SAT).  Explicó que con 
este convenio se aplicarán impuestos a los nuevos salarios, lo cual no se había hecho en anteriores 

administraciones: ―Ya se firmó un convenio con Secretaría de Hacienda y el SAT para regularizar el pago de 
impuestos que no se habían pagado en administraciones anteriores‖. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-240511-luz-justifica-lalo-rivera-el-no-
transparentar-sueldazos.php 
 

CAMBIO 

 Lalo Rivera desaira premio otorgado a Chapulco 
El jueves pasado el proyecto de la Laguna de Chapulco recibió un reconocimiento en Roma, Italia por la Unión 
Internacional de Arquitectos, esa organización otorgó al parque Centenario -obra emblemática del gobierno de 
Blanca Alcalá- el premio internacional Torsanlorenzo 2011, sin embargo, ningún funcionario del gobierno de 
Eduardo Rivera Pérez fue a recoger la distinción.  No obstante, el alcalde panista ninguneó tal reconocimiento al 

asegurar que únicamente se está premiando el proyecto más no la obra y se encargó de desprestigiar el logro 
blanquista. (Yonabad Cabrera)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-240511-yon-hc-lalo-rivera-desaira-premio-
otorgado-a-chapulco.php 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Los resultados de Blanca Alcalá en 100 días de gobierno, superiores a los de Eduardo Rivera 
Este miércoles se cumplen los primeros 100 días del panista Eduardo Rivera Pérez al frente del ayuntamiento de 
Puebla, a los que llega en medio de señalamientos por la falta de acciones que reflejen el cambio en la ciudad que 

prometió durante su campaña política.  Una comparación entre los primeros 100 días de trabajo de Rivera Pérez 
con los de su antecesora priista Blanca Alcalá Ruiz demuestra que las voces críticas al panista parecen tener razón 
ante la falta de contundencia en obras y servicios públicos que clama la sociedad capitalina.  (Javier Puga)   
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/24/puebla/mun103.php 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Rivera actuó anticipadamente contra la gestión de Alcalá: Colegio de Contadores 
El presidente del Comité Ejecutivo del Colegio de Contadores Públicos del estado de Puebla, Gerónimo Omaña de 
la Cuadra, señaló que el Órgano de Fiscalización Superior es la única instancia oficial para la aprobación de las 

cuentas públicas de  los 217 ayuntamientos de la entidad.  El comentario lo hizo el directivo respecto a la 
polémica que se suscitó en la Comuna de la capital, luego de que los regidores del PAN señalaron que existen 
observaciones administrativas y presuntos daños al patrimonio por el orden de los mil 900 millones, esto en la 

gestión de Blanca Alcalá. (Javier Puga)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/24/puebla/mun203.php 
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Integrantes de El Yunque, a cargo del Instituto de Planeación Municipal 
Este lunes el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, tomó protesta a la Junta de Gobierno del 

Instituto Municipal de Planeación (Implan), la cual está integrada por algunos personajes ligados a la organización 
de ultraderecha El Yunque.  Esta institución tiene por objetivo el desarrollo y cumplimiento de todos los 
programas estratégicos de la capital emanados del Plan Municipal de Desarrollo, y para dicha junta de gobierno 
no fueron seleccionados representantes de otros sectores sociales de la capital, como tampoco líderes vecinales, 
en su mayoría son simpatizantes del actual alcalde y del partido en el que milita.  (Javier Puga)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/24/puebla/mun404.php 
 

 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-240511-luz-justifica-lalo-rivera-el-no-transparentar-sueldazos.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-240511-luz-justifica-lalo-rivera-el-no-transparentar-sueldazos.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-240511-yon-hc-lalo-rivera-desaira-premio-otorgado-a-chapulco.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-240511-yon-hc-lalo-rivera-desaira-premio-otorgado-a-chapulco.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/24/puebla/mun103.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/24/puebla/mun203.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/24/puebla/mun404.php
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E-CONSULTA 

 Eduardo Rivera afirma que sí cumplirá su promesa de pavimentar mil calles 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, afirmó que sí cumplirá su promesa de pavimentar mil 

calles, y las principales hasta con concreto hidráulico; pero aclaró que este compromiso quizás se lleve 18 meses 
y no un año debido a los proyectos ejecutivos que se requieren y por la aportación de mil millones de pesos que 
realizará el gobierno del estado. En reunión con directivos de medios de comunicación, previa a los cien primeros 
días de su gestión que se cumplen el miércoles, el alcalde capitalino aseveró que en el Programa de Mil Calles se 
invertirán mil millones que aportará la administración estatal y 300 millones del ayuntamiento de Puebla. (Rodolfo 

Ruiz)  
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9397:eduardo-rivera-afirma-que-sí-

cumplirá-su-promesa-de-pavimentar-mil-calles&Itemid=332 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Citarán a comparecer a funcionarios de Alcalá para aclarar faltantes, advierte Rivera 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, avaló los resultados de la Comisión de entrega recepción 

que estimaron un daño patrimonial superior a los mil 980  millones de pesos, por lo que advirtió que los 
funcionarios de la pasada administración tendrán que presentarse en caso de ser citados para aclarar los 
faltantes.  Insistió en que el Cabildo analizará el documento para perfeccionarlo y después turnarlo al Órgano de 
Fiscalización a esta instancia de manera definitiva. (Abraham Espinosa) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=131669:citarán-a-comparecer-a-

funcionarios-de-alcalá-para-aclarar-faltantes-advierte-rivera&Itemid=534 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Roberto Grajales acusa a Eduardo Rivera de ser un operador del Yunque 
Eduardo Rivera Pérez es un personaje oscuro que avienta la piedra y esconde la mano, así calificó el panista 
Roberto Grajales Espina al Alcalde de Puebla, quien afirmó fue uno de los operadores del Yunque en la pasada 
Asamblea Municipal del PAN. Grajales Espina informó que en las próximas horas su grupo impugnará los 
resultados del proceso interno realizado este domingo, donde inexplicablemente se cayó el sistema de conteo de 
votos y se presentaron diversas irregularidades orquestadas tanto por el comité municipal como estatal. 
(Leonardo Torixa c/foto 05:50)  

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=131641:roberto-grajales-acusa-
a-eduardo-rivera-de-ser-un-operador-del-yunque&Itemid=535 
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
EL HERALDO 

 Piden partidos presenten denuncias contra anterior administración   
Una vez que la Comisión Especial de Entrega-Recepción del Ayuntamiento de Puebla detecto un presunto daño 
patrimonial por un  mil 986 millones de pesos en la gestión de la exalcaldesa Blanca Alcalá Ruiz, los dirigentes 

estatales del Partido del Trabajo, Convergencia y de la Revolución Democrática, Zeferino Martínez, José Juan 
Espinosa y Miguel Ángel de la Rosa, respectivamente solicitaron a la actual administración que ahora presenten las 
denuncias correspondientes ante el Ministerio Público de la PGJ y no sólo se quede en un tema mediático. 
(Alejandra Corona c/foto Pág. 4A)  
 

 

 

 

http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9397:eduardo-rivera-afirma-que-sí-cumplirá-su-promesa-de-pavimentar-mil-calles&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9397:eduardo-rivera-afirma-que-sí-cumplirá-su-promesa-de-pavimentar-mil-calles&Itemid=332
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EL HERALDO 

 Rechaza López Zavala orquestar “fuego amigo”  
Ante el destape de lo que parece ser una cloaca de la pasada administración, la búsqueda de culpables no se hizo 

esperar, y es que Emilio Trinidad Zaldívar, quien fuera encargado del área de comunicación social del gobierno 
municipal de Blanca Alcalá Ruiz, no dudo en señalar al priista Javier López Zavala como el responsable de operar 
en contra de su ex jefa. Al respecto, López Zavala no tardo en responder las opiniones emitidas por Emilio 
Trinidad: ―Existe un principio fundamental del Derecho que establece que cada persona es responsable de sus 
propios actos, máxima que en caso de los funcionarios públicos aplica de manera extraordinaria, bajo un 
entendido de ética política a la que estamos obligados quienes tenemos o hemos tenido la gran oportunidad de 
servir a la población. (Redacción c/foto Pág. 4A)  

 

 
 
INTOLERANCIA  

 Invaden ambulantes las calles 
Jaime Zurita García, presidente de la Comisión de Gobernación, señaló que en los últimos dos trienios el 
porcentaje de comerciantes informales aumentó 50 por ciento, por lo que hay 10 mil personas ofreciendo sus 
productos en las calles de la ciudad.  El regidor aseguró que el incremento de ambulantes en la ciudad tiene 
trasfondo de intereses políticos, ya que las agrupaciones de los comerciantes que surgieron en los últimos años 

fueron lideradas por grupos políticos priistas. Zurita García sentenció que no es una acusación directa al PRI, sólo 
es un dato de interés. (Norma Herrera)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=73873 

 

 
 
CAMBIO 

 Zavala y Emilio Trinidad protagonizan polémica 
Emilio Trinidad Zaldívar, exdirector de Comunicación Social del gobierno de Blanca Alcalá Ruiz y el candidato 
fallido a gobernador, Javier López Zavala, se enzarzaron en una polémica epistolar con motivo de las acusaciones 
a la exmunícipe por el desvío de mil 985 millones de pesos.  Trinidad Zaldívar se mofó de Javier López Zavala a 

tal grado que lo nombró el ―aspirante fallido a rey‖, e incluso hizo referencia a su origen chiapaneco, al asegurar 
que tal vez respondió a su acusación desde su rancho en Pijijiapan o en alguna de sus propiedades en el 
extranjero. Además el exfuncionario municipal hizo alusiones personales en contra del excandidato. (Yonabad 
Cabrera s/foto 05:15)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-240511-yon-zavala-y-emilio-trinidad-
protagonizan-pol-mica.php 
 

CAMBIO 

 Es una muestra de la opacidad del gobierno del PAN: Montalvo 
La regidora del PRI, Sandra Montalvo Domínguez, aseguró que la falta de publicación en la página de 

Transparencia de los sueldos de los actuales funcionarios demuestra la opacidad con la que es manejada la 
administración de Eduardo Rivera Pérez.  Montalvo Domínguez indicó que el retraso en esta publicación está 
relacionado con que tampoco se ha aprobado la modificación a los reglamentos que sustentan los cambios de 
estructura del gobierno capitalino: ―Se está trabajando sin los reglamentos y los reglamentos que están ahorita 
van en función de los puestos que estaban en la administración de Blanca Alcalá y no con la nueva estructura, 
entonces hay retrasos en los reglamentos, eso obvia que la categoría de puestos no estén realmente sustentados 

y con el sueldo de mínimos y máximos que la propia ley contempla es un todo integral‖. Explicó que en los 
reglamentos se plasma cuáles son las funciones de cada puesto y el tope de los sueldos. (Luz Elena Sánchez)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-240511-luz-es-una-muestra-de-la-opacidad-
del-gobierno-del-pan-montalvo.php 
 

 

 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=73873
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-240511-yon-zavala-y-emilio-trinidad-protagonizan-pol-mica.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-240511-yon-zavala-y-emilio-trinidad-protagonizan-pol-mica.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-240511-luz-es-una-muestra-de-la-opacidad-del-gobierno-del-pan-montalvo.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-240511-luz-es-una-muestra-de-la-opacidad-del-gobierno-del-pan-montalvo.php
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CAMBIO 

 Blanquistas califican como “absurdas” las observaciones de Entrega-Recepción 
Exfuncionarios de la administración de Blanca Alcalá Ruiz, en voz de Ernesto Ramírez López, calificaron como 
―absurdas‖ las observaciones por más de mil 986 millones pesos realizadas por el gobierno de Eduardo Rivera. 
Además de señalar que el dictamen de Entrega-Recepción carece de sustento y respaldo.  En rueda organizada al 
vapor el también exasesor jurídico del Alcalá leyó un comunicado de tan sólo un minuto y medio: ―En seguida 

iniciaremos la respuesta a este absurdo que en nada contribuye al desarrollo de la ciudad y que lamentablemente 
ocupa el espacio de lo que debió ser el producto de un análisis serio del estado que guarda la administración 
pública‖. (Luz Elena Sánchez)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-240511-luz-blanquistas-califican-como-
absurdas-las-observaciones-de-entrega-recepci-n.php 

 

 
 

E-CONSULTA 

 Rechaza equipo de Alcalá cometer fraude patrimonial por 1,986 mdp 
Funcionarios de la gestión de Blanca Alcalá Ruiz rechazaron la existencia de un fraude patrimonial por 1 mil 986 

millones de pesos, al considerar que la cifra es casi todo el presupuesto de egresos del ejercicio fiscal municipal, 
significa seis años de recaudación del impuesto predial o 50 años de recaudación del impuesto sobre adquisición 
de bienes inmuebles. Aunque la mañana de este lunes siete de los principales colaboradores de la ex alcaldesa se 
reunieron para ofrecer una rueda de prensa, fue el ex asesor Ernesto Ramírez López quien se limitó a leer un 
comunicado sin permitir la realización de preguntas para despejar los señalamientos hechos por los regidores de 
la coalición Compromiso por Puebla. (Pía Pineda)  

http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9362:rechazan-observaciones-por-
casi-2-mil-mdp-hechas-a-trienio-de-alcalá&Itemid=332 

 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 En trienios gobernados por el PRI, el ambulantaje aumentó 100%, afirma Zurita 
En los últimos seis años el número de vendedores ambulantes ha incrementado hasta un 100 por ciento, esto 
refleja que un promedio de 10 mil vendedores informales se encuentran en la vía pública, reportó el presidente de 
la Comisión de Gobernación, Jaime Zurita, quien dijo que es una  lucha constante sacar dejar limpias las calles de 
informales. Lo anterior lo señaló tras la presentación de la convocatoria para el foro denominada ―Comercio 
Informal‖, que inició este lunes y concluye el próximo 13 de junio‖, y que está dividido en dos partes. En la 

primera etapa los interesados podrán hacer a través de la página de internet del ayuntamiento sus quejas y 
sugerencias sobre el tema, a fin de integrar las políticas públicas que solucionen la problemática; mientras que en 
la segunda etapa será mediante un buzón de sugerencias que se instaló en la Secretaría de Gobernación para 
recabar propuestas para concretar acciones que inviten a los vendedores a ocupar los mercados de apoyo que se 

tienen en la ciudad‖. (Abraham Espinosa)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=131667:en-trienios-gobernados-

por-el-pri-el-ambulantaje-aumentó-100-afirma-zurita&Itemid=534 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Exfuncionarios sostienen batalla epistolar por la acusación de daño patrimonial contra Alcalá 
Horas después de que la Comisión de Entrega-Recepción diera a conocer que se detectaron 384 observaciones en 
la administración de la expresidentes municipal de Puebla, Blanca Alcalá Ruiz, por un monto de de mil 986 

millones de pesos, el exdirector de Comunicación Social de su administración, Emilio Trinidad Zaldívar, envió vía 
correo electrónico su postura para defender a la expresidenta. A continuación, reproducimos de manera íntegra la 
misiva enviada por Trinidad Zaldívar, en la que, aunque no lo acusa de manera directa, señala a Javier López 
Zavala, extitular de Desarrollo Social en el estado, como responsable de la ―persecución de una figura pública que 
tuvo muchos más éxitos que fracasos‖: (Redacción)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=131661:exfuncionarios-
sostienen-batalla-epistolar-por-la-acusación-de-daño-patrimonial-contra-alcalá&Itemid=534 
 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-240511-luz-blanquistas-califican-como-absurdas-las-observaciones-de-entrega-recepci-n.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-240511-luz-blanquistas-califican-como-absurdas-las-observaciones-de-entrega-recepci-n.php
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9362:rechazan-observaciones-por-casi-2-mil-mdp-hechas-a-trienio-de-alcalá&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9362:rechazan-observaciones-por-casi-2-mil-mdp-hechas-a-trienio-de-alcalá&Itemid=332
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=131661:exfuncionarios-sostienen-batalla-epistolar-por-la-acusación-de-daño-patrimonial-contra-alcalá&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=131661:exfuncionarios-sostienen-batalla-epistolar-por-la-acusación-de-daño-patrimonial-contra-alcalá&Itemid=534


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 24 de Mayo de 2011 
 

 

 

 8 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Puebla capital activará físicamente a 630 mil personas el Día del Desafío 

Todo está listo para que Puebla participe en el Día del Desafío el próximo 25 de mayo, fecha en la que se 
pretende que más de 630mil personas realicen alguna actividad deportiva y refrendar el título de municipio activo 
ante Río de Janeiro Brasil, quien buscará quitar dicho reconocimiento a la ciudad angelopolitana. ―Es una campaña 
mundial de incentivo a la práctica de actividad, en beneficio de la salud y el bienestar, realizada a través de la 
comunidad por al menos 15 minutos consecutivos al día‖, señaló Ximena Mata Zenteno directora del Instituto 
Municipal del Deporte. (Cristóbal Lobato)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=131655:puebla-capital-activará-

físicamente-a-630-mil-personas-el-día-del-desafío&Itemid=580 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Pretende Ayuntamiento plantar 50 mil árboles en programa de reforestación 
Un déficit de 6.1 metros cuadrados de áreas verdes por habitante existen en el municipio de Puebla, así lo reportó 
la directora de la agencia del medio ambiente, María Isabel Ortiz Mantilla, quien acotó que ―de acuerdo con la 
Organización Mundial de la Salud (OMS) el mínimo es de nueve metros cuadrados y la administración anterior 
encabezada por Blanca Alcalá Ruiz, señalaba sólo se contaba con 2.9 metros de áreas verdes, pero porque 

tomaron en cuenta las áreas que están declaradas como reservas naturales, tal es el caso de la Calera, Chapulco 
y Tlapacoyan‖. Lo anterior se declaro en el marco de la presentación del programa de Reforestación 2011 que 
tiene como finalidad plantar un aproximado de 50 mil árboles en diferentes zonas de la ciudad que serán cuidados 
por la propia ciudadanía, pues se trata de concientizar a la población del cuidado del medio ambiente y de los 
beneficios que tienen los árboles. (Abraham Espinosa)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=131651:ayuntamiento-presenta-
programa-de-reforestación-2011-pretenden-plantar-50-mil-árboles&Itemid=534 
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 

 
E-CONSULTA 

 Por cuarta vez, Puebla es el municipio más transparente del país: Cimtra 
La capital de Puebla obtuvo por cuarta ocasión el nombramiento como el municipio más transparente de todo el 
país, según la última calificación del organismo ―Ciudadanos por Organismos Transparentes‖ (Cimtra), en la que 
la Angelópolis superó a 97 localidades en el rubro de transparencia y rendición de cuentas. Con una puntuación de 

90.7 el ayuntamiento local se ubica como el gobierno más transparente a nivel nacional. (Xochilt Rangel)   
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9414:por-cuarta-vez-puebla-es-el-
municipio-más-transparente-del-país-cimtra&Itemid=332 
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Subdirector de Vialidad Estatal atropella a ciclista  

La Secretaría de Seguridad Pública de Puebla dio a conocer que el subdirector operativo de Vialidad, Florencio 
Váquez, atropelló a un ciclista en el bulevar Vicente Suárez. Aunque en el comunicado oficial califica el hecho 
como ―percance automovilístico‖. Así narra la oficina de gobierno los hechos: la tarde de este lunes se suscitó un 
lamentable percance automovilístico en boulevard Vicente Suárez en inmediaciones de la Unidad Habitacional La 
Margarita  y en el que se vieron involucrados el subdirector Operativo de Vialidad Estatal, Florencio Vázquez 
Padilla, y un ciclista de nombre Santiago Fernández Hernández, de aproximadamente 45 años de edad. 
(Redacción s/foto 05:55)   

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=13131:subdirector-de-vialidad-
estatal-atropella-a-ciclista&Itemid=128 

 
 

http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9414:por-cuarta-vez-puebla-es-el-municipio-más-transparente-del-país-cimtra&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9414:por-cuarta-vez-puebla-es-el-municipio-más-transparente-del-país-cimtra&Itemid=332
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=13131:subdirector-de-vialidad-estatal-atropella-a-ciclista&Itemid=128
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=13131:subdirector-de-vialidad-estatal-atropella-a-ciclista&Itemid=128
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TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 La comuna llama a los comerciantes informales a presentar propuestas para su regularización. 

 El ayuntamiento de Puebla anuncia reforestación hasta por 50% arbolitos en la capital. 
 La BUAP honra al maestro Arturo Azuela Arriaga por su participación en la reforma universitaria. 
 Un elemento de vialidad atropella a un ciclista en la Vicente Suárez y se da a la fuga.  
 Asaltan Gas de Oriente. 

 Mueren ahogada una bebé en una pileta de agua. 
 Un niño de 6 años se dispara a la cabeza mientras jugaba. Murió de un escopetazo. 

 Asaltan a cuatro clientes de Vips de boulevard Atlixco. 
 Desmantela la Procuraduría a una banda de asaltantes de cuentahabientes que operaba en varios 

puntos de la ciudad. 
 Ya van tres detenidos por asaltos a estudiantes de la UPAEP en los últimos días.  

 
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Despierta una amplia polémica el señalamiento hecho por el ayuntamiento actual, esto sobre las cuentas 

de Blanca Alcalá. 

 Ante estas acusaciones en contra de exfuncionarios de la administración de Alcalá, estos rechazan desde 
luego el desvío de mil 900 millones de pesos cifra que catalogan como absurda ya que se trataría de un 
año completo del ejercicio del presupuesto del Ayuntamiento, así lo dijo el asesor jurídico. 

 Una carta de Emilio Trinidad director de comunicación social en los tiempos de Blanca Alcalá, liga con 
todo este golpeteo a Javier López Zavala. 

 Por su parte Eduardo Rivera presidente municipal, rechaza que haya linchamiento político en contra del 
expresidenta incluso en una comida con directores de medios, afirma Eduardo Rivera que es su 
obligación presentar únicamente los daños que encuentre. 

 PRD y Convergencia aplauden la revisión a fondo de la administración de Blanca Alcalá, pero confían que 
en breve suceda lo mismo con la administración de Mario Marín el exgobernador.  

 
 

 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  y  M ó n i c a  d a  S i l v a   

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 1 0  F M   

 

 Funcionarios de la administración de Blanca Alcalá Ruiz, calificaron como ―ridícula e insostenible‖, la cifra 
por más de mil 900 millones de pesos derivada de las casi 400 observaciones hechas por la Comisión de 
Transición del ayuntamiento de Puebla.  

 
 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e  /  I r m a  S á n c h e z   

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  9 8 . 7  F M  y  1 2 5 0  A M   

 
 Eduardo Rivera Pérez es un personaje oscuro que avienta la piedra y esconde la mano, así calificó el 

panista Roberto Grajales Espina al Alcalde de Puebla, quien afirmó fue uno de los operadores del 
Yunque en la pasada Asamblea Municipal del PAN.  
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ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n  /  Á n g e l e s  C o n d e  

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 

 Aumenta la inseguridad hasta en 20 por ciento, denuncian vecinos y piden audiencia con Eduardo 
Rivera Pérez para solicitar vigilancia. 

 Déficit de áreas  verdees en Puebla es superior a 6 metros cuadrados; el Ayuntamiento va a iniciar por 
ello una reforestación. 

 Pese a revelaciones de presunto desvío, no hay campaña en contra de Blanca Alcalá; así lo reitero el 
edil Eduardo Rivera Pérez. 

 Ex funcionarios alcalistas dicen que las acusaciones de desvío son ridículas e insostenibles. 

 Sobre este particular el PRI estatal anuncia  que defenderá a Blanca Alcalá en el Congreso; opinan que 
la cifra del presunto desfalco es exagerada. 

 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o  y  M a r í a  L ó p e z  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 
 El presidente municipal Eduardo Rivera Pérez, reitero que el dictamen de la Comisión de Entrega-

Recepción no es un instrumento de intereses políticos ni será motivo de linchamiento, esto al 
argumentar   que se apega a lo que marca la ley. 

 El dirigente estatal de Convergencia José Juan Espinosa, declaro que las observaciones de la gestión de 
Blanca Alcalá son con apego a derecho. 

 La red de participación social REPASO, revela que durante los 100 días de la nueva administración 
municipal las colonias San Manuel, Centro Histórico, Santamaría, Amor y los Volcanes han enfrentado 

un incremento hasta de 30% en delitos como robo a transeúnte, casa habitación y autopartes.   
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Estará en entrevista en el estudio de Así Sucede el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera 
Pérez y se abordar el tema del mal manejo de los recursos públicos en la administración de Blanca 
Alcalá Ruiz.  

 Ayer la ex presidenta municipal de Puebla, Blanca Alcalá Ruiz, a través de su equipo de gobierno salió a 
decir que es ridículo e insostenibles las cifras que se han manejado desde el ayuntamiento de Puebla 
por la administración de Eduardo Rivera Pérez.  

 El secretario general de Gobernación, Fernando Manzanilla, salió y le puso un ―coscorrón‖ al 

ayuntamiento de Eduardo Rivera. ―Cómo es posible que se pongan a decir que van a castigar cuando 
todavía no tiene elementos para poderlo hacer. Y eso es peor porque si en el futuro no lo pueden 
demostrar la gente va a pensar que llegaron a un acuerdo, la gente va a pensar que los engañaron. Y 
dice que hay ayuntamientos que se van al escándalo para justificar lo que no han podido hacer en su 
inicio de gobierno‖.  

 Ayer en una comida el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez dice que no es un 

linchamiento político a Blanca Alcalá. Y dice que estos es lo que apenas está encontrando la Comisión 
de Entrega – Recepción, y después de esto hay otras instancias, tiene que pasar la información al 
Cabildo, a la Contraloría, al Orfise, el cual tiene hacer la evaluación final. ―Y entonces si faltan todos 
esos pasos para que se adelantan a decir que están mal utilizados 2 mil millones de pesos. Cómo va a 
quedar la administración de Eduardo Rivera Pérez cuando le digan esto se aclara, esto también y ya no 
son 2 mil, son mil 500, ahora  ya son mi, ahora ya son 500, ahora ya son 200 y ahora se aclaró todo. Y 

entonces cómo van a quedar. En fin eso lo vamos a platicar con el alcalde cuando esté aquí con 
nosotros en el estudio un poco más adelante‖.  

 Ni inventos ni aventura lis números de la pasada administración, es lo que dice la Comisión de Entrega 

– Recepción y los regidores del PAN. 
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 La Canacintra pide que si se han mal usado los recursos se castigue a los responsables con apego a la 
ley. 

 El PRD y Convergencia celebran la revisión de los recursos con toda objetividad. 
 El edil Eduardo Rivera Pérez va a realizar un recorrido por los cruceros, así como lo hizo cuando era 

candidato. Va entregar información de los logros durante los primeros 100 días de trabajo así como un 
directorio de los servicios del ayuntamiento de Puebla. 

 Ante el crecimiento del comercio informal el ayuntamiento de Puebla va a realizar un foro para 
encontrarle solución al problema. 

 Anuncian una reforestación con 50 mil árboles en la ciudad de Puebla. 
 Mario Iglesias García Teruel es el nuevo director del Instituto Municipal de Planeación  

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El día de ayer el  Gobierno municipal Eduardo Municipal rechazo que su administración este realizando 

alguna especie de estrategia de linchamiento contra ex funcionarios de la pasada administración y 
advirtió  que el dictamen de entrega recepción en donde se señalan las irregularidades es el primer 
paso de lo que establece la ley y simplemente están cumpliendo con su obligación. 

 Ex funcionarios de la pasada administración  de Blanca Alcalá encabezados por el  asesor de la misma 
calificaron de ridículas las acusaciones en su contra y aseguraron que  las irregularidades detectadas 
por la comisión de  entrega recepción están fuera de la realidad. 

 El sindico municipal Ernesto Bojalil, señalo que la comuna podría emprender acciones penales en contra 
de ex funcionarios  de la administración de Blanca Alcalá  ya que hay casos concretos que presentan 
severas deficiencias en su construcción. 

 El coordinador de los diputados del PRI en el Congreso del Estado José Luís Márquez hizo un llamado a 

los funcionarios del ayuntamiento  a no politizar el tema de la cuenta pública o las acciones realizadas 
por  la ex presidente municipal. 

 El dirigente del PRD Miguel Ángel de la Rosa avalo las acciones emprendidas por el alcalde Eduardo 

Rivera  al destapar las inconsistencias  de la administración pasada y aunque  dijo tener confianza en el 
Órgano de Fiscalización Superior del Congreso local, este deberá hacer su trabajo y señalar a quien 
resulte responsable.  

 

  

M a r y  L o l y  P e l l ó n   

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 
 Aumenta el robo de auto partes y el robo con violencia en la capital poblana, las mujeres y los 

estudiantes se han convertido en victimas de los delincuentes. 
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Se apodera estrés de menores en primer día de la prueba ENLACE  
Desde hace un mes, Geraldine Lomelí Ponce se preparó para estar lista en la Prueba de Evaluación Nacional del 
Logro Académico en Centros Escolares (ENLACE) ―fue para no sentirme presionada y poder contestar bien todas 
las preguntas, ahorita llevo 44 de 85 que corresponden a este primer día‖, comento esta pequeña quien cursa el 
quinto año de primaria en el Centro Escolar José María Morelos y Pavón. Y como ella miles de escolares poblanos 
llegaron este lunes para hacer la Prueba ENLACE, de cuyos resultados se sabrá como se encuentra el estado en 

áreas como comprensión de lectura, aprendizaje matemático, conocimiento geográfico, entre otros puntos. (Flor 
Martínez s/foto Pág. 12A) 
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EL SOL DE PUEBLA 

 Confirman que impugnaran asamblea panista por presunto fraude   
Al confirmar que impugnarán la elección de los 24 candidatos al Consejo Estatal, el panista Roberto Grajales 
Espina responsabilizo a la dirigencia y de paso al alcalde Eduardo Rivera Pérez, del fraude cometido en la 
asamblea en contra de los candidatos afines al gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. ―Eduardo Rivera es un 
personaje oscuro que tira la piedra y esconde la mano, no me extrañaría que fuera el caso en esta ocasión‖, dijo 

al ser cuestionado respecto a los presuntos autores de las supuestas irregularidades, mismas que denunciará ante 
las instancias partidistas y organismos electorales. (Cirilo Calderón s/foto Pág. 2A)  
 
EL SOL DE PUEBLA 

 “Natural” que RMV tenga presencia en Consejo de AN 

Para el secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, es ―natural‖ que el gobernador  Rafael Moreno 
Valle tenga una presencia importante en el Consejo Estatal del Partido Acción Nacional, que se ha venido 
integrando en las ultimas semanas, a través de las asambleas municipales, y que se formalizara el próximo mes 
de junio. ―Pero al fin de cuentas es natural, deseable, que el gobernador, como miembro activo del PAN, tenga 
voz dentro del PAN, ―no es una ficción, es una realidad que es un liderazgo importante en el estado y a nivel 

nacional‖, ―la presencia del gobernador dentro del consejo es algo natural‖, algunos comentarios. (Iván Tirzo 
s/foto Pág. 2A) 
 

 
 
SINTESIS 

 Les toca hacer la prueba Enlace 
Cada uno de los directivos de 6 mil 752 escuelas en la entidad llevaron a cabo la aplicación de la prueba Enlace a 
868 mil 661 estudiantes de tercero a sexto de primaria y de los tres niveles de secundaria con la presencia de 

padres de familia.  Los paquetes para la aplicación de la Evaluación Nacional del Logro Académico en Centros 
Escolares (Enlace) llegaron sellados a las instituciones educativas y fueron los padres de familia integrantes de los 
Comités de Participación Social quienes se encargaron de abrir los embalajes. Enlace es una evaluación a nivel 

nacional, cada paquete será enviado a las Cordes y posteriormente al centro donde los exámenes serán 
calificados vía electrónica. La prueba se emplea como un verificador del nivel de conocimientos aprendidos y 
aplicados por los estudiantes hayan obtenido según el grado que vayan cursando. (Leticia Gutiérrez c/foto 05:05) 
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/93568/Les-toca-hacer-la-prueba-Enlace 
 

SINTESIS 

 Márquez: oposición responsable 
La bancada del PRI, lejos de ser un obstáculo para el primer gobierno panista, que encabeza Rafael Moreno Valle, 
trabaja de la mano, respetando acuerdos y manteniendo la gobernabilidad en la entidad, esa fue la evaluación 

que hizo el coordinador de los 16 legisladores priístas del Congreso del Estado, José Luis Márquez Martínez, quien 
reconoció la apertura y cumplimiento de la palabra del Ejecutivo local para no ceder a revanchas políticas, pese a 
que hace tres años, este organismo político le cerró las puertas para ascender a escaños.  Entrevistado por 

Síntesis, quien es por segunda ocasión diputado local, hizo una comparación de los gobierno priístas con la 
administración de Rafael Moreno Valle.  (Elizabeth Cervantes c/foto 05:06) 
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/93549/Marquez-oposicion-responsable  

 
SINTESIS 

 FCH visitará Puebla 
Este miércoles 25 de mayo, el presidente de la república, Felipe Calderón Hinojosa, estará de visita en territorio 
poblano para que en calidad de testigo, se formalice un acuerdo en materia de la Carrera Magisterial entre la 
Secretaría de Educación Pública federal y el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) -
representado por Elba Esther Gordillo Morales. El titular de la SEP local, Luis Maldonado, adelantó que Calderón 
Hinojosa, acompañado del gobernador Rafael Moreno Valle, atestiguarán ese importante acto con el que se 

permitirá que la Carrera Magisterial se vincule a niveles de evaluación y desempeño de los profesores en todo 
México. (Jorge Cravioto c/foto 05:07) 
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/93566/FCH-visitara-Puebla 

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/93568/Les-toca-hacer-la-prueba-Enlace
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/93549/Marquez-oposicion-responsable
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/93566/FCH-visitara-Puebla
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INTOLERANCIA  

 Cocinan una alianza con pura izquierda 
Hasta hace unos cuantos días el proceso electoral de 2010 aún pesaba entre los dirigentes de izquierda. Pero 
ayer, el Partido de la Revolución Democrática (PRD) que se había mantenido muy cercano a las posiciones del 
PAN dio un viraje en la recomposición de las fuerzas izquierdistas con miras al 2012. Miguel Ángel de la Rosa 
Esparza, dirigente del partido del Sol Azteca acudió al encuentro convocado por el Partido del Trabajo (PT) y 

Convergencia. (Mario Martell c/foto 05:08)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=73882 

 
INTOLERANCIA  

 Niegan injerencia en el proceso panista 

El secretario de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, reconoció que es normal y deseable que el gobernador del 
estado tenga presencia en el Consejo Estatal del Partido Acción Nacional (PAN). En entrevista, el funcionario 
estatal convocó a la tolerancia, al diálogo y a la pluralidad a los integrantes blanquiazules. Indicó que es normal el 
jaloneo en la política: "a fin de cuentas es natural y deseable que el gobernador, como miembro activo de su 
partido, tenga una presencia importante". La entrevista fue al concluir la presentación del decálogo sobre los 
valores cívicos, por lo que Manzanilla Prieto aprovechó el marco para invitar a los albiazules a la tolerancia, al 

diálogo y a la pluralidad. (Jorge Castillo c/foto 05:09)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=73883 

 
INTOLERANCIA  

 Diputados piden nuevo estudio técnico a SCT 

De nueva cuenta, los legisladores de la Comisión de Comunicaciones y Transportes del Congreso local se 
enfrascaron en un intenso debate sobre un exhorto de la comisión para acabar con el servicio de transporte 
conocido como mototaxis. A la sesión acudió el coordinador general de Asuntos Jurídicos de la Secretaria de 

Transporte, Francisco Balderas Picazzo, quien presentó ante los diputados un análisis técnico sobre el servicio de 
transporte de mototaxis. Además, presentó un video ilustrativo sobre los accidentes que se producen al ocupar 
este sistema de transporte, aunque se refería al utilizado en Perú. (Mario Martell c/foto 05:11)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=73885  

 

 
 
CAMBIO 

 Arabian rindió ayer su declaración preparatoria  
A 48 horas que culmine el plazo de su licencia como secretaria de Desarrollo Social, Myriam Arabian Couttolenc 
anunció que apenas ayer presentó su declaración preparatoria ante el juzgado y las pruebas para deslindarse del 

delito electoral que se le imputa; sin embargo, Arabian tiene el tiempo encima, debido a que el juez podría tardar 
días en resolver su situación jurídica.  A través de su cuenta de Twitter, Myriam Arabian posteó alrededor de las 
22 horas: ―Hoy presenté mi declaración preparatoria ante el juzgado y las pruebas contundentes que demuestran 
absolutamente mi inocencia‖. (Selene Ríos s/foto 05:14)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-240511-sel-arabian-rindi-ayer-su-declaraci-n-
preparatoria.php 
 

CAMBIO 

 Arrancan campaña de valores cívicos 
La Secretaría General de Gobierno, en coordinación con la SEP, dio inicio a la campaña ―Valores cívicos‖ en la 

entidad, donde Fernando Manzanilla Prieto informó de la creación de un ―Decálogo de valores‖ el cual tiene como 
objetivos fundamentales determinar los principios éticos del nuevo gobierno y lograr la interiorización de éstos, 
tanto por los servidores públicos como por la sociedad en general.  (Elvia García s/foto 05:16)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-240511-elv-arrancan-campa-a-de-valores-c-
vicos.php  

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=73882
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=73883
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=73885%20
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-240511-sel-arabian-rindi-ayer-su-declaraci-n-preparatoria.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-240511-sel-arabian-rindi-ayer-su-declaraci-n-preparatoria.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-240511-elv-arrancan-campa-a-de-valores-c-vicos.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-240511-elv-arrancan-campa-a-de-valores-c-vicos.php
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CAMBIO 

 Gobierno estatal respalda la reapertura de Dragón 
La empresa conocida como El Dragón tiene todo el respaldo del gobierno del estado para su reapertura, tras el 
dictamen entregado por la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa), el cual indica que no hay 
ningún riesgo para la reinstalación de la planta, pronunció el titular de la Secretaría General de Gobierno, 

Fernando Manzanilla Prieto. A pesar de esto, el ayuntamiento de Izúcar de Matamoros aún no aprueba la 
reapertura. (Elvia García s/foto 05:17)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-240511-elv-gobierno-estatal-respalda-la-
reapertura-de-drag-n.php 
 

CAMBIO 

 Confirma Maldonado visita de Calderón y Elba Esther 
Luis Maldonado Venegas, titular de la Secretaría de Educación Pública, confirmó la presencia en la entidad de la 
lideresa del SNTE, Elba Esther Gordillo, con el fin de suscribir un convenio nacional con el presidente de la 
República, Felipe Calderón Hinojosa, para rediseñar el programa de la carrera magisterial; el propósito del 
convenio es vincular la evaluación y desempeño de los profesores.  (Elvia García s/foto 05:18)   

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-240511-elv-confirma-maldonado-visita-de-
calder-n-y-elba-esther.php 
 

CAMBIO 

 “Natural que RMV tenga liderazgo dentro del PAN” 

Fernando Manzanilla Prieto, titular de la Secretaría General de Gobierno minimizó las denuncias de la supuesta 
intromisión del gobernador Rafael Moreno Valle en el proceso interno para seleccionar a los panistas que 
integrarán el Consejo Estatal del PAN, pues dijo que esto obedece a la efervescencia que provoca toda contienda 
interna: ―Es normal que se den jaloneos, la política es de pasiones‖.  No obstante, en entrevista, el funcionario 

consideró que ―es natural y deseable que el gobernador, que es un miembro activo del PAN, tenga voz, liderazgo 
y presencia importante dentro de la estructura de gobierno de Acción Nacional, que es el Consejo Estatal, es algo 

normal‖. (Elvia García s/foto 05:19)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-240511-elv-natural-que-rmv-tenga-liderazgo-
dentro-del-pan.php 
 

CAMBIO 

 “Todos los funcionarios ya hicieron control de confianza” 
―Todos los funcionarios del gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas ya realizaron las pruebas de control de 
confianza‖, aseguró Fernando Manzanilla Prieto, titular de la Secretaría General de Gobierno. Esto lo dijo cuando 
se le preguntó si aún había personal sin examinarse, puesto que semanas atrás trascendió que faltaban 
funcionarios por hacer la prueba.  El funcionario estatal calificó la información de ―imprecisa‖, pues indicó que 
desde hace dos semanas en el Sistema Nacional de Seguridad Pública a través de su línea se encuentra que todos 
los funcionarios del gobierno del estado ya realizaron la prueba de control de confianza. (Elvia García s/foto 

05:20)   

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-240511-elv-todos-los-funcionarios-ya-hicieron-
control-de-confianza.php 
 

CAMBIO 

 Canacintra da 6 de calificación a la feria  
Mientras el secretario de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico, Pablo Rodríguez Regordosa, aseguró 
que la feria de Puebla es una de las mejores del país, el presidente de la Cámara Nacional de la Industria de 
Transformación (Canacintra), Luis Espinosa Rueda, otorgó una calificación de seis al evento, pues la parte 
comercial no cumplió con las expectativas.  En este sentido, detalló que lo importante es que se haya rescatado la 
feria de Puebla después de tres años de no realizarse, y señaló que la mejor parte de la feria fue el Pabellón 

Puebla, en donde se exhibió la industria poblana. (Osvaldo Macuil s/foto 05:21)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-240511-osv-canacintra-da-6-de-calificaci-n-a-
la-feria.php 
 

 

 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-240511-elv-gobierno-estatal-respalda-la-reapertura-de-drag-n.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-240511-elv-gobierno-estatal-respalda-la-reapertura-de-drag-n.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-240511-elv-confirma-maldonado-visita-de-calder-n-y-elba-esther.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-240511-elv-confirma-maldonado-visita-de-calder-n-y-elba-esther.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-240511-elv-natural-que-rmv-tenga-liderazgo-dentro-del-pan.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-240511-elv-natural-que-rmv-tenga-liderazgo-dentro-del-pan.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-240511-elv-todos-los-funcionarios-ya-hicieron-control-de-confianza.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-240511-elv-todos-los-funcionarios-ya-hicieron-control-de-confianza.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-240511-osv-canacintra-da-6-de-calificaci-n-a-la-feria.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-240511-osv-canacintra-da-6-de-calificaci-n-a-la-feria.php
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CAMBIO 

 Despiden a cuatro directores cercanos a Arabian Couttolenc 
Tras la salida intempestiva de Myriam Arabian de la Secretaría de Desarrollo Social, cuatro directores de área 
afines a la funcionaria con licencia fueron despedidos sin ningún argumento y ayer desalojaron sus oficinas, 
confiaron a CAMBIO fuentes de la dependencia estatal.  Los cuatro directores despedidos fueron: Luis Julián Téllez 
Girón Carmona de Asuntos Jurídicos; Fernando Castilla Oreas, coordinador de Giras; Tomás Garduño Pérez, de 
Planeación y Prospectiva, y Lorena Domínguez fue reubicada de Participación Social a Despacho de 
Discapacitados.  Las mismas fuentes comentaron que continúan los problemas financieros, pues más de 500 

burócratas no han podido cobrar sus salarios desde la quincena pasada y el área de Recursos Humanos no ha 
dado solución al problema.  (Selene Ríos s/foto 05:22)  

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-240511-sel-despiden-a-cuatro-directores-
cercanos-a-arabian-couttolenc.php 
 
 

CAMBIO 

 Aréchiga renovó ilegalmente convenio con Alestra: Espinosa 
José Juan Espinosa Torres, presidente del Comité de Administración del Congreso, denunció que Guillermo 

Aréchiga Santamaría -en complicidad con Enrique Nacer- renovaron de manera ilegal el contrato para los servicios 
de telefonía e internet a la empresa Alestra por un monto de 6 millones 480 mil pesos, pues ofrecerá sus servicios 
durante los próximos tres años.  Indignado, el diputado convergente reveló que el presidente de la Gran Comisión 
lo sacó de la sesión del Comité de Administración -celebrada hace un mes-, con el pretexto de tratar algunos 
asuntos de la agenda legislativa, momento en el que Enrique Nacer, en su calidad de secretario, sometió a 
votación la renovación del contrato a la empresa de comunicaciones. (Viridiana Lozano s/foto 05:23)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-240511-vir-ar-chiga-renov-ilegalmente-

convenio-con-alestra-espinosa.php 
 
 
CAMBIO 

 Guerra de cifras entre el morenovallismo y el Yunque  
Al interior de Acción Nacional se ha desatado una guerra de cifras sobre el número de candidatos a consejeros 
con los que ya cuentan los yunquistas liderados por Juan Carlos Mondragón y Eduardo Rivera, y los 
morenovallistas, encabezados por Ángel Alonso Díaz Caneja y Roberto Grajales; pues ambos presumen estar a 
unos cuantos militantes de lograr la mayoría en el Consejo Estatal del blanquiazul.  La seguridad de hacerse del 

control del Consejo del PAN radica en que se prevé que la asamblea estatal del partido sólo sea un mero trámite 
para ratificar a los cien consejeros electos en las asambleas municipales, pues pretenden llegar justos a la cifra y 
suspender la votación. (Viridiana Lozano s/foto 05:24)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-240511-vir-guerra-de-cifras-entre-el-
morenovallismo-y-el-yunque.php 
 

 

CAMBIO 

 Incumplen diputados con 2 foros de consulta  

A una semana de que inicie el Segundo Periodo Ordinario de Sesiones, el Congreso local ha incumplido con la 
realización de los foros de consulta ciudadana para integrar la agenda legislativa común, debido a que en más de 
tres ocasiones se ha cancelado el foro de Educación, en Tehuacán, y aún no establecen la fecha del evento en el 
que se discutirá la reforma del estado, que se llevaría a cabo en la capital.  El 22 de marzo los coordinadores de 
las bancadas del PAN, PRI, PT y del Verde, presentaron el Proyecto de Agenda Legislativa y manifestaron que éste 
sería enriquecido y modificado con propuestas ciudadanas recogidas en cinco foros de consulta ciudadana. 
(Viridiana Lozano s/foto 05:25)  

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-240511-vir-incumplen-diputados-con-2-foros-
de-consulta.php 
 
 

 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-240511-sel-despiden-a-cuatro-directores-cercanos-a-arabian-couttolenc.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-240511-sel-despiden-a-cuatro-directores-cercanos-a-arabian-couttolenc.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-240511-vir-ar-chiga-renov-ilegalmente-convenio-con-alestra-espinosa.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-240511-vir-ar-chiga-renov-ilegalmente-convenio-con-alestra-espinosa.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-240511-vir-guerra-de-cifras-entre-el-morenovallismo-y-el-yunque.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-240511-vir-guerra-de-cifras-entre-el-morenovallismo-y-el-yunque.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-240511-vir-incumplen-diputados-con-2-foros-de-consulta.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-240511-vir-incumplen-diputados-con-2-foros-de-consulta.php
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LA JORNADA DE ORIENTE 

 El Frente de Pueblos logró el retiro de torres de alta tensión de CFE 
Luego de luchar casi un año, las comunidades rurales de San Pedro Cholula, Juan C. Bonilla y Huejotzingo, 

agremiados al Frente de Pueblos en Defensa de la Tierra y el Agua, lograron vencer jurídicamente a la Comisión 
Federal de Electricidad (CFE).  Desde este lunes, trabajadores de la paraestatal se encuentran retirando cables, 
malacates y poleas de las más de 100 torres de luz de alta tensión que sembraron junto a la carretera federal 
México–Puebla, para dotar de energía a los megaproyectos que pretenden instalar junto al Aeropuerto 
Internacional de Puebla Hermanos Serdán. En entrevista con La Jornada de Oriente, Alejandro Torres Chocolatl 

informó que los postes se comenzaron a colocar en la zona desde el mes de abril de 2010, sin el permiso de las 

autoridades auxiliares, ni con el consentimiento de los pobladores.  (Yadira Llaven s/foto 05:27)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/24/puebla/jus205.php  
 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Manzanilla: normal y hasta deseable, la intervención del gobernador en AN 
El secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, justificó ayer la intervención del gobernador, 
Rafael Moreno Valle Rosas, en los asuntos del Partido Acción Nacional (PAN), e incluso señaló que su presencia en 
el Consejo Estatal ―es algo normal y hasta deseable‖, como sucede en democracias como la estadunidense. La 
declaración del funcionario ocurrió ayer en una entrevista en la que se le pidió la respuesta ante los 

señalamientos que varios líderes del instituto albiazul hicieron la víspera, por la intervención del mandatario en la 
asamblea municipal para elegir consejeros estatales.  (Martín Hernández s/foto 05:28)   
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/24/puebla/pol207.php 
 
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Instala el gobernador Moreno Valle el Consejo Consultivo de “Mi Casa es Puebla” en Nueva 
Jersey 

En su último día de gira por EU, el gobernador Rafael Moreno Valle estuvo en Nueva Jersey para tomar protesta al 
Consejo Consultivo de ―Mi casa es Puebla‖ y prometer a los migrantes respeto a sus derechos y trato digno, 
según se informó en un boletín oficial. El titular del Poder Ejecutivo poblano afirmó que la mayor preocupación en 
materia de migración  ―es  que los poblanos que viven en la Unión Americana sean tratados con la dignidad que 
merecen‖.   Al tomar protesta al Consejo Consultivo de ―Mi casa es Puebla‖, Moreno Valle resaltó que ―es nuestro 
deber retribuir de la mejor forma posible el esfuerzo que realizan nuestros paisanos para sostener a sus familias‖.   
(Martín Hernández s/foto 05:29)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/24/puebla/pol307.php 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 En 2012 no habrá alianza con el PAN: PRD, PT y Convergencia 
Los presidentes estatales del Partido de la Revolución Democrática (PRD), del Partido del Trabajo (PT) y 
Convergencia iniciaron el diálogo para construir la estrategia electoral para los comicios federales del próximo 

año, en la que los tres partidos de izquierda planean participar en un solo frente en el que no tendría cabida el 
Partido Acción Nacional (PAN). El dirigente del sol azteca, Miguel Ángel de la Rosa Esparza, dejó abierta la 
posibilidad de que la coalición de izquierda se concrete en las elecciones extraordinarias que se desarrollan en los 
municipios poblanos de Tlaola, Ixcamilpa de Guerrero y San Jerónimo Tecuanipan, donde podría impulsarse una 
―alianza de facto‖.  (Mónica Camacho s/foto 05:30)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/24/puebla/pol409.php 

 
 
 
 
 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/24/puebla/jus205.php
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MILENIO  

 Prueba Enlace no define la mejor escuela, examina conocimientos  

El subsecretario de Educación Básica de la Secretaría de Educación Pública (SEP) en la entidad, Andrés García 
Coca, descartó que la Evaluación Nacional del Logro Académico en Centros Escolares (Enlace), que se comenzó a 
aplicar ayer en escuelas poblanas, tenga el objetivo de establecer un ranking de los mejores planteles. Aseguró 
que las instituciones públicas y particulares atienden a un número diferente de alumnos y en condiciones 
diversas, por lo que Enlace no tiene como objetivo definir a la mejor escuela. (Jaime Zambrano c/foto 05:34) 
http://impreso.milenio.com/node/8963562  
 

MILENIO  

 “El liderazgo de RMV es real y debe tener voz en su partido” 

El liderazgo nacional y local de Rafael Moreno Valle es real y no ficción, por lo que es legítimo que tenga 
representación y voz dentro de la estructura de gobierno del Partido Acción Nacional (PAN), atajó el secretario 
general de Gobierno Fernando Manzanilla Prieto, luego de que panistas imputarán al mandatario acciones para 
amañar la elección de consejeros municipales en dicho instituto político. Su postura la acompañó de una 
recomendación a los panistas para que se ciñan a los valores de la tolerancia, pluralidad y diálogo, puesto que el 
gobernador sólo ejerce sus derechos políticos. (Guadalupe Gálvez c/foto 05:35)  
http://impreso.milenio.com/node/8963501  
 

MILENIO  

 Ardelio Vargas no ha entregado informe a CDH: Bullen Navarro 
El secretario de Seguridad Pública Ardelio Vargas Fosado no ha entregado el informe detallado del operativo que 
ordenó para desalojar de la explanada de la Secretaría de Finanzas a un grupo de manifestantes de la 46 Poniente 

a la Comisión de Derechos Humanos, reveló su presidenta, Marcia Maritza Bullen Navarro. A más de una semana 
de que el organismo protector de los garantías individuales solicitó a los altos mandos de Seguridad Pública, tanto 
del gobierno del estado como del municipio, por escrito la explicación del modus operandi del operativo que se 

ejecutó la tarde del 11 de mayo, y que dejó varios estudiantes intoxicados por gas lacrimógeno de la escuela 
primaria Belisario Domínguez, y la detención de 8 comerciantes, quienes salieron bajo fianza del penal de San 
Miguel el pasado sábado. (Erick Almazan c/foto 05:36)  
http://impreso.milenio.com/node/8963518  
 

MILENIO  

 Izúcar debe considerar reabrir El Dragón : Fernando Manzanilla 
El gobierno del estado exhortó al ayuntamiento de Izúcar de Matamoros a meditar las consecuencias en el ámbito 
económico y atracción de futuras inversiones, la negativa de permitir la reapertura de la fábrica de fertilizantes y 

pesticidas Agricultura Nacional SA de CV, conocida como El Dragón. El secretario general de Gobierno, Fernando 
Manzanilla, dijo que para la administración estatal la única información oficial que define el estatus de la fábrica 
es el estudio de la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa), donde se establece que no 

representa peligro ambiental ni de salud. (Guadalupe Gálvez c/foto 05:38)  
http://impreso.milenio.com/node/8963523  
 

MILENIO  

 Los diputados sí pagarán su viaje: José Juan Espinosa 
Asegurando que confía en la palabra del presidente de la Gran Comisión, Guillermo Aréchiga Santamaría, el 

presidente de la Comisión de Administración en el Congreso, José Juan Espinosa, ratificó que aparentemente los 
diputados que viajarán a España lo harán con recursos propios; sin embargo, destacó que hasta el momento no 
se le ha entregado la información solicitada en materia administrativa al líder en el Legislativo. El diputado 
aseguró que se mantienen atentos a que se cumpla la decisión de que sean los diputados que viajarán a España 
quienes financien su propio traslado y alojamiento, recordando que Aréchiga Santamaría ya ha dispuesto que sea 
así.  (Erick Almazán s/foto 05:38)  

http://impreso.milenio.com/node/8963509  
 
 

http://impreso.milenio.com/node/8963562
http://impreso.milenio.com/node/8963501
http://impreso.milenio.com/node/8963518
http://impreso.milenio.com/node/8963523
http://impreso.milenio.com/node/8963509
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E-CONSULTA 

 Ediles se niegan a denunciar penalmente a sus antecesores  
Presidentes municipales de la entidad se niegan a denunciar penalmente por el delito de daño patrimonial a ex 
funcionarios, a pesar del exhorto de la Comisión de Entrega-Recepción del Congreso del estado, informó su 
titular, Jesús Ricardo Morales Manzo, quien destacó que los ediles "le están aventando la bolita" al Órgano de 

Fiscalización Superior para iniciar los procedimientos correspondientes.  Precisó que durante esta semana y parte 
de la próxima, los ayuntamientos de la entidad, a través del cabildo tienen la facultad para llamar a comparecer a 
ex funcionarios municipales sobre irregularidades detectadas en su administración durante el proceso de entrega- 
recepción. (Juan López s/foto 05:45)  

http://www.municipiospuebla.com.mx/index.php?option=com_content&task=view&id=4102&Itemid=30  
 
E-CONSULTA 

 Pide Moreno Valle trato digno para los migrantes en Estados Unidos 
Respeto a sus derechos y trato digno a los migrantes poblanos son prioridad para el gobierno estatal, aseguró el 
mandatario Rafael Moreno Valle. Afirmó que la mayor preocupación en materia de migración ―es que los poblanos 

que viven en la Unión Americana sean tratados con la dignidad que merecen‖. Al tomar protesta al Consejo 
Consultivo de "Mi casa es Puebla", Moreno Valle resaltó que ―es nuestro deber retribuir de la mejor forma posible 
el esfuerzo que realizan nuestros paisanos para sostener a sus familias‖. (Redacción c/foto 05:47) 
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9406:pide-moreno-valle-trato-digno-
para-los-migrantes-en-estados-unidos&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Escrutadora de Ángel Alonso avaló votación en la asamblea del PAN 

Mónica Lara, quien fungió como escrutadora representante del grupo del senador Ángel Alonso Díaz Caneja, firmó 

de conformidad el acta que validó la votación de las propuestas de consejeros estatales en la asamblea municipal 
del PAN en la capital del estado realizada el domingo. Roberto Grajales Salas, integrante de la corriente que 
simpatiza con el legislador y el gobernador Rafael Moreno Valle, admitió que su representante validó el proceso 
interno del blanquiazul, pero acusó que la acción obedeció a una serie de anomalías cometidas por el consejo y la 
presión que hicieron sobre ella representantes de El Yunque. (Xochilt Rangel c/foto 05:49)   
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9403:escrutadora-de-ángel-alonso-
avaló-votación-en-la-asamblea-del-pan&Itemid=332  

 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Se manifiestan pobladores de Venustiano Carranza exigen la repetición de los comicios 
Una veintena personas provenientes del municipio de Venustiano Carranza se manifestaron esta mañana a las 

afueras del expalacio de gobierno, donde la Secretaría General de Gobierno llevó a cabo una evento, para exigir la 
repetición de los comicios en la junta auxiliar de Villa Lázaro Cárdenas, donde resulto electo Gerardo Neri 
González. Los inconformes encabezados por Noé Pérez. (Alejandra Bautista c/foto 05:50)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=131650:se-manifiestan-
pobladores-de-venustiano-carranza-exigen-la-repetición-de-los-comicios&Itemid=552 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Absurdo para uno de cada tres ciudadanos cumplir la ley cuando la mayoría no lo hace 
Con la intención de determinar los principios rectores del nuevo gobierno, e interiorizarlos en los servidores 
públicos y  la sociedad en general, la SGG y la de Educación Pública, iniciaron la campaña valores cívicos para dar 
a conocer la importancia de la libertad, igualdad, legalidad, honestidad, pluralidad, corresponsabilidad, lealtad 

tolerancia y diálogo. En este sentido, Fernando Manzanilla Prieto, destacó que el respeto a los valores cívicos 
fomenta en orden.(Alejandra Bautista c/foto 05:50)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=131648:absurdo-para-uno-de-
cada-tres-ciudadanos-cumplir-la-ley-cuando-la-mayoría-no-lo-hace&Itemid=534 

http://www.municipiospuebla.com.mx/index.php?option=com_content&task=view&id=4102&Itemid=30%20
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9406:pide-moreno-valle-trato-digno-para-los-migrantes-en-estados-unidos&Itemid=332%20
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9406:pide-moreno-valle-trato-digno-para-los-migrantes-en-estados-unidos&Itemid=332%20
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9403:escrutadora-de-ángel-alonso-avaló-votación-en-la-asamblea-del-pan&Itemid=332%20
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=9403:escrutadora-de-ángel-alonso-avaló-votación-en-la-asamblea-del-pan&Itemid=332%20
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IMAGEN POBLANA  

 Exalta Moreno Valle en NY seguridad de Puebla  
El gobernador Rafael Moreno Valle contrastó la violencia del crimen organizado que viven los mexicanos de 
Guerrero, Morelos y Veracruz, con la estabilidad y paz de Puebla. Con la intención de promover el turismo, el 
mandatario señaló que la entidad es "relativamente segura‖ pese a tener como fronteras a Guerrero, Morelos y 
Veracruz, entidades en los que prevalecen los enfrentamientos de cárteles del narcotráfico mexicano. El mensaje 
del gobernador, ofrecido en el Consulado de México en Nueva York, fue emitido justo cuando la opinión pública 

estadounidense tiene una mala imagen de México a causa del narcotráfico, según encuestas. (Miguel Cordero 
s/foto 05:52)  

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=105042&articulo=Exalta Moreno Valle en NY seguridad de 
Puebla</B>  
 

IMAGEN POBLANA  

 Defiende Manzanilla presencia de RMV en Consejo panista   
Para el secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, es natural que el gobernador Rafael Moreno 
Valle tenga presencia en el Consejo Estatal del PAN. ―Desconozco cómo quedaron los resultados del domingo, 

pero el gobernador es una persona abierta a toda la sociedad y a los panistas. Es natural, normal, que el 
gobernador Rafael Moreno Valle tenga una presencia importante desde el Consejo Estatal del PAN que se viene 
eligiendo en las últimas semanas‖, afirmó. (Redacción s/foto 05:53)   
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=105052&articulo=Defiende Manzanilla presencia de RMV en 
Consejo panista</B>  

 

 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Martha Erika Alonso participa en foro internacional 
Al inaugurar el Foro Internacional sobre niñas, niños y adolescentes migrantes no acompañados o separados de 
sus familias, la Presidenta del Sistema Nacional DIF, Margarita Zavala, reconoció el trabajo que se realiza desde 

los‖ Estados de origen y fronterizos‖ para abatir esta problemática y enfatizó que hoy, más que nunca, se 
requiere de una visión integral de participación conjunta en la atención de la migración de los menores. En este 
Foro, organizado por la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, participó la Presidenta del Sistema Estatal 
DIF, Martha Erika Alonso de Moreno Valle, quien reafirmó su compromiso de combatir la migración en Puebla 
desde sus causas y adoptar medidas que deriven en mayores oportunidades para que los menores poblanos 
construyan un presente y futuro con calidad de vida, desde su lugar de origen. (Redacción c/foto 05:54)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-Martha-Erika-Alonso-

participa-en-foro-internacional&id_noticia=37049 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Alcalde de Izucar espanta la inversión: Manzanilla 
El gobierno del estado de Puebla genera empleos y busca atraer la inversión, pero actitudes como las del 
ayuntamiento de Izúcar de Matamoros que impide la apertura de empresas deja un mal precedente en Puebla, 
pues lejos de ayudar espanta la inversión, dijo el secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, al 
avalar la reapertura de la empresa Agricultura Nacional ―El Dragón‖ de Izúcar de Matamoros. El gobierno del 
estado avala el estudio de la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa), donde indica que la 

fábrica de agroquímicos El Dragón no representa un riesgo para la población, aunque la comuna está en su 
derecho de negar el uso de suelo para que no opere la empresa agroquímica, lo que dejaría un mal precedente 
para el estado de Puebla.  (José Luis Moctezuma c/foto 05:54) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Alcalde-de-Izucar-espanta-la-
inversion:-Manzanilla&id=37048 
 
 

 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=105042&articulo=Exalta%20Moreno%20Valle%20en%20NY%20seguridad%20de%20Puebla%3c/B%3e%20
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=105042&articulo=Exalta%20Moreno%20Valle%20en%20NY%20seguridad%20de%20Puebla%3c/B%3e%20
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=105052&articulo=Defiende%20Manzanilla%20presencia%20de%20RMV%20en%20Consejo%20panista%3c/B%3e%20
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=105052&articulo=Defiende%20Manzanilla%20presencia%20de%20RMV%20en%20Consejo%20panista%3c/B%3e%20
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Gobierno debe ser un modelo de comportamiento para la sociedad 
El gobierno que es un referente y un modelo de comportamiento para la sociedad, así lo expresó Fernando 
Manzanilla Prieto, secretario General del Gobierno del Estado de Puebla. En este marco se presentó el ―Decálogo 
de Valores‖, para que el gobierno, las escuelas y los padres de familia los adopten y lleven a cabo, con la tarea de 
lograr el orden y la convivencia cívica todos tenemos una responsabilidad. (José Luis Moctezuma c/foto 05:54) 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Gobierno-debe-ser-un-modelo-
de-comportamiento-para-la-sociedad&id=37047 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Violencia si reabre El Dragón: Comité Ciudadano 

Cualquier intento de reapertura de la fábrica Agricultura Nacional SA de CV, El Dragón, será impedido con 
violencia, amenazaron miembros del Comité Ciudadano de Izúcar de Matamoros, quienes calificaron de 
incompleto el dictamen elaborado por la Profepa, para determinar que la industria no es peligrosa. Este lunes 
hubo tres posturas distintas sobre el tema que pone en posibilidades de un enfrentamiento en Matamoros. Por 
separado, José Rincón Bravo, representante del citado Comité, hizo responsable al gobierno del estado de 

cualquier acto violento. (Valeria Baldo Cruz c/foto 05:54) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Violencia-si-reabre-El-Dragon:-
Comite-Ciudadano&id=37046 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Buscan líderes de la izquierda nuevo desaire en alianza política 
Los dirigentes de los partidos Convergencia (PC), del Trabajo y de la Revolución Democrática (PRD), sostuvieron 
un primer acercamiento esta mañana para acordar las estrategias que en Puebla se van a seguir para las 
elecciones presidenciales en el 2012. Cabe destacar que estos tres institutos políticos se aliarán para los comicios 

el próximo año, en los cuales se elegirá al sucesor de Felipe Calderón Hinojosa. En conocido restaurante del 
Centro Histórico, el presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) del partido del sol azteca, indicó que el objetivo 
de ese acercamiento es madrugar y así ganar un mayor número de votos para las elecciones presidenciales, en 
las que el PAN irá solo y el PRI seguramente con el Panal y el PVEM. (Aldo Miguel Martínez c/foto 05:54) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Buscan-lideres-de-la-izquierda-
nuevo-desaire-en-alianza-politica&id=37045 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 „El Yunque‟ acusa porque no le gusta perder: PAN 

Durante una entrevista, el ahora candidato a consejero rechazó que el que haya ganado el grupo afín al 
presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) del PAN, Juan Carlos Mondragón Quintana, vaya a afectar la imagen 
de la dirigencia municipal con el gobernador del estado. Dijo que no está preocupado porque Ángel Alonso Díaz 
Caneja y Roberto Grajales vayan a presentar las denuncias correspondientes en Comisión Electoral del PAN, toda 
vez que están en todo su derecho. (Aldo Miguel Martínez c/foto 05:54) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--‗El-Yunque‘-acusa-porque-no-le-

gusta-perder:-PAN&id=37044 

 

 
 
RETO DIARIO 

 Que no haya impunidad en los asaltos a estudiantes de la UPAEP: Rector 
Luego de que fuera detenido el autor del asalto con violencia a una alumna de la Universidad Popular Autónoma 
del Estado de Puebla, el rector, Alfredo Miranda López exhortó a las autoridades estatales a cerrar el ciclo y 
ejercer el peso de la Ley en contra del delincuente. Miranda López reconoció la respuesta de las autoridades en la 

detención de dicho criminal, y destacó la atención que le han dado a las solicitudes de ampliar la vigilancia en el 
Barrio de Santiago. Sin embargo, resaltó también que el asaltante, al menos, ha sido detenido tres veces y ha 
vuelto a salir a las calles, por lo que urgió sobre la necesidad de aplicar el peso de la Ley contra este infractor y 
evitar que siga lastimando jóvenes. (Arturo Cravioto c/foto 05:57) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Que-no-haya-impunidad-en-los-

asaltos-a-estudiantes-de-la-UPAEP:-Rector&id=19868 
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RETO DIARIO 

 Los niños principal fuente de progreso en Cholula 
El pasado 21 de Mayo la Dirección de Cultura y la Subdirección de la Biblioteca Pública Regional No 580 ―Mtro. 
Vicente T. Mendoza‖ del municipio de San Pedro Cholula iniciaron actividades para fomentar la lectura y la 
escritura, así como impulsar la imaginación y creatividad de la niñez en el municipio. Estas actividades se 
realizarán los días sábado a las 12:00 hrs. hasta el mes de Julio, dentro de los talleres se realizarán círculos de 

lectura y cada uno de los participantes del taller tendrá que responder preguntas de acuerdo con el texto leído, la 
Biblioteca también proyectara películas el primer sábado de cada mes acorde a la edad de los infantes. 
(Redacción c/foto 05:57)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Los-ninos-principal-fuente-de-progreso-en-
Cholula&id=19866 

 
RETO DIARIO 

 Expedientes contra funcionarios cuando se tengan ''los pelos de la burra en la mano'' 
Únicamente cuando hayan pruebas contundentes y legales (que se tengan los pelos de la burra en las manos), el 
gobierno del estado integrará expedientes contra ex funcionarios del gobierno estatal,  advirtió el Secretario 

General del Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto. Si bien la ciudadanía quiere justicia también demanda 
resultados, y hay ejemplos de algunos gobiernos que entrando han evidenciado a otros pero no ha pasado nada, 
no han metido a nadie a la cárcel  y tampoco han resuelto los problemas de la gente, añadió. (Hugo Sánchez 
Izquierdo c/foto 05:57)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Expedientes-contra-funcionarios-
cuando-se-tengan-''los-pelos-de-la-burra-en-la-mano''&id=19869 

 
RETO DIARIO 

 Siguen alargando la vida de los mototaxis 

En la Comisión de Comunicaciones y Transportes, se determinó la comparecencia del titular del Transporte del 
Gobierno estatal, Bernardo Huerta Couttolenc, luego que el equipo jurídico de la dependencia no pudo justificar el 
retirar de la circulación los mototaxis. El presidente de dicha comisión, Jorge Garcilazo Alcántara, reiteró que solo 
será cuestión de horas para desaparecer este servicio en Puebla, ya que no está contemplado en la ley, y además 
es un transporte inseguro. Detalló que los funcionarios estatales presentaron un video de la situación que se vive 
en Perú con este servicio, lo que molestó al diputado José Juan Espinosa Torres, quien dijo que el estudio estaba 
realizado con las patas.  (Agustín Hernández Parra c/foto 05:57)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Siguen-alargando-la-vida-de-los-mototaxis-
&id=19865 
 
RETO DIARIO 

 Tolerancia, diálogo y pluralidad pide Manzanilla a panistas 
Tolerancia, diálogo y pluralidad, convocó el Secretario General de Gobierno Fernando Manzanilla Prieto a sus 
correligionarios del Partido Acción Nacional (PAN), tras la asamblea del albiazul este fin de semana, donde hubo 
una expresión de rechazó a la corriente morenovallista.―Es normal que en estos temas políticos haya 

efervescencia y jaloneos‖. (Hugo Sánchez Izquierdo c/foto 05:57)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Tolerancia,-dialogo-y-pluralidad-pide-
Manzanilla-a-panistas&id=19864 
 

 
 
CINCO RADIO 

 Respeto y Dignidad para Migrantes Exige RMV en E.U. 
Al tiempo de resaltar que Puebla recibe hasta mil 400 millones de dólares anuales por concepto de remesas, el 
Gobernador Rafael Moreno Valle Rosas pidió respeto a sus derechos humanos y un trato digno a los migrantes, 
quienes llegan a esta nación para trabajar. Durante gira de trabajo por esta ciudad, tomó protesta al Consejo 
Consultivo de ―Mi Casa es Puebla‖ y resaltó: ―Es nuestro deber retribuir de la mejor forma posible, el esfuerzo que 
realizan nuestros paisanos para sostener a sus familias‖.  (Redacción c/foto 05:59)  
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/respeto-y-dignidad-para-migrantes-exige-rmv-en-e-u/  
 

http://www.cincoradio.com.mx/noticia/respeto-y-dignidad-para-migrantes-exige-rmv-en-e-u/
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INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 “No me aferro a candidatura” 
Desde sus oficinas en el Antiguo Palacio del Ayuntamiento, Marcelo Ebrard mira hacia la ventana y, más que 
pensarse en Los Pinos, acaricia la idea de cruzar la Plaza de la Constitución y despachar en Palacio Nacional, a 
partir del primero de diciembre de 2012. El tramo entre un edificio y otro es corto. El jefe de gobierno del DF 

sonríe. (Evangelina Hernández) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36910.html  

 
EL UNIVERSAL  

 NL: Alcalde crea red social contra el crimen 
Cuando mataron a su secretario de Seguridad Pública, despidió a todos los policías. Hace unos días decretó el 
retiro masivo de taxis ―pirata‖ y mantiene comunicación con los ciudadanos a través de su BlackBerry. Uno de 
cada 10 pesos del presupuesto lo dedica a becar estudiantes y quiere construir el parque más grande del estado. 
Es Jaime Rodríguez Calderón, el munícipe de García que ha sobrevivido a dos atentados. (Evangelina Hernández) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/36911.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Sin evaluación, crece ignorancia: Calderón 
El presidente Felipe Calderón Hinojosa manifestó su voluntad política para evaluar a los maestros, luego de 
exaltar las bondades de la prueba ENLACE para niños como mecanismo clave para fortalecer la educación, porque 
sin evaluación no hay calidad educativa y solamente avanza la injusticia, la inequidad y la ignorancia. (Jorge 

Ramos) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36912.html 

 
EL UNIVERSAL  

 Tengo méritos para dirigir el FMI: Carstens 

El gobierno de México formalizó ayer, a través de una carta enviada al Fondo Monetario Internacional (FMI), la 
candidatura de Agustín Carstens Carstens para ser director del organismo internacional. En conferencia de 
prensa, el gobernador del Banco de México, Agustín Carstens, aseguró que cuenta con las mejores cartas 
credenciales para dirigir al organismo internacional.  (José Manuel Arteaga) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36913.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Viajeros de Aeroméxico viven caos 
Un total de 250 vuelos de Aeroméxico fueron afectados ayer en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de 

México (AICM) debido a las fallas que presentó su sistema de reservaciones y documentación, dijo la empresa. De 
acuerdo con un reporte del Centro de Control Operativo del AICM, Aeroméxico canceló 35 vuelos, en tanto que 
215 tuvieron demoras, situación que originó incertidumbre entre los pasajeros que se disponían a abordar aviones 
de la compañía. (Jorge López) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36914.html 
 

COLUMNAS 
 

 
 

(Contracara/Enrique Núñez) 

 
El Madrid de la 15-M 
En mi regreso a Madrid me enfrento a una ciudad que parece haber cambiado de forma radical. 

Aterrizo en domingo. Domingo de elecciones, en donde unas siglas hasta hace una semana desconocidas hoy 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/36910.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36911.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36912.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36913.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36914.html
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eclipsan a los dos principales partidos políticos. 
El 15-M se convirtió en el movimiento civil más importante de las últimas décadas. 
Aunque lo prometí en casa, no acercarme a la Plaza del Sol, mi inquietud de periodista me impidió cumplir con 
mi palabra, hoy escribo el primer fragmento de esta columna desde un modesto café a unos metros del lugar 

donde nació esta revuelta antipartidista. 
Para entender las causas del 15-M es necesario lanzar El País y El Mundo al cesto de la basura y lanzarse a la 
entrevista callejera para conocer el sentir de estos rebeldes hispanos. 
Y es que pese a la apertura periodística de los dos diarios más importantes de España, les resulta imposible 
sustraerse a sus respectivas ideologías políticas y ligas partidistas. 
De ahí que las únicas explicaciones valederas sean las de quienes abarrotaron durante este fin de semana la 

plaza pública más importante de Madrid. 
De todas las explicaciones que escuché, esta frase lo resume todo: ―Ni el PSOE ni el PP; los dos son una 

mierda‖. 
Ante esta elocuente expresión podemos resumir que se trata de una manifestación más que apartidista, 
antipartidista. 
Están hartos, cansados, fastidiados, hasta la madre de los partidos y lo que representan. 
Al ver a toda esa masa hastiada de atropellos, me pregunto ¿cuál es la maldita diferencia con lo que vivimos en 

México? 
Una sola. Que mientras nosotros dependemos de un agente manipulador, ellos lo pueden manifestar con la 
simple convocatoria de una red social. 
Por lo demás, la misma mierda. 
¿Y en lo taurino? 
En este 2011, la llamada ―Catedral del toreo‖ parece no ser la misma. 
La Monumental de Madrid nada tiene que ver con la inaccesible plaza de los años 90, en donde un solo tendido, 

el siete, hacía temblar a matadores, ganaderos y empresarios. 
Digamos que —guardadas las distancias— esta plaza se mexicanizó. 

Me explico. Hoy Las Ventas ha dejado de ser una plaza imposible y ahora es una plaza exigente, aunque 
predispuesta a ceder la llave de su puerta grande a muchos más toreros que antaño. 
A la mitad del serial se han cortado diez orejas, cuando en otras épocas se cortaba un par de apéndices en 
toda la feria. 

Y lo más grave es que la presencia del toro ha sido cuestionada de manera severa por la prensa especializada, 
al igual que la afición conocedora. 
Para bien o para mal, Las Ventas de hoy nada tiene que ver con el coso de otras temporadas. 
Si me preguntan, les contestaría con uno de nuestros ilustrativos refranes: ―ni tanto que queme al santo, ni 
tanto que no lo alumbre‖. 
Los mexicanos levantan la mano 
El domingo por la tarde Ignacio Garibay demostró que se puede pisar Madrid con el decoro de los toreros 

aztecas de otros tiempos, sin la necesidad de cortar las orejas. 
Una dolorosa cornada no impidió que el torero nacional saliera de Las Ventas con la cara en alto. 
Pero quien de verdad armó la escandalera fue Sergio Flores, un novillero tlaxcalteca que demostró que está 
hecho paras grandes cosas. 

Ayer, Sergio —―El Jorongo‖, como en México lo conocemos— nos enseñó que está llamado a ser una figura del 
toreo. 
Apréndanse este nombre: Sergio Flores es el torero que México espera. 

Y si no, ¡al tiempo! 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=48 

 

(Ricardo Morales Sánchez/Serpientes y Escaleras) 
 
Un cambio total en materia de salud 

Puebla vivirá en este año un cambio total en el modo como operaban los servicios de salud pública en el 
estado, ya que durante mucho tiempo los centros de salud, clínicas y hospitales estaban encabezados por 
operadores políticos, y no por médicos especializados en administración y con vocación de servicio a la gente. 
Esta fue una de las primeras observaciones que realizó la nueva administración, la cual decidió darle un giro 
total al asunto y abocarse en realidad a satisfacer las necesidades de atención y cobertura, sobre todo de los 
grupos más vulnerables; esa es la visión de quienes hoy tienen en sus manos el manejo de una de las 

estructuras más grandes que existen en la entidad. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=48
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La diferencia la veremos en un plazo no menor al año, pero está encaminado a reformar de manera total el 
Sistema de Salud en Puebla, para hacerlo más eficiente y de mejor calidad, con clínicas y hospitales mejor 
equipados y con un buen abastecimiento médico. 
Por eso no es casualidad que Puebla haya sido escogida para ser la sede el 24 de junio de la sesión del Consejo 

Nacional de Salud, el cual reúne a los 32 secretarios de Salud del país, a los directores nacionales del IMSS y 
del  ISSSTE. 
El acto estará presidido por el titular de esta dependencia, José Ángel Córdova Villalobos, quien estará en la 
entidad para encabezar estos trabajos que de nuevo, y como ya se volvió una costumbre, colocarán a Puebla 
en los ojos de todo el país. Además se estima que Córdova presidirá en Puebla uno de los últimos actos como 
titular del área porque todo indica que partirá para buscar una aventura política. 

En fin, pero regresando al tema, el hombre que por encargo del gobernador encabeza este trabajo es Jorge 
Aguilar Chedraui, quien no gusta de figurar, sino más bien de trabajar. 

Una ventaja fundamental que tiene Aguilar Chedraui no sólo es su cercanía con el gobernador del estado, sino 
que no busca los reflectores para trascender a futuro; en una palabra, está sólo abocado a dar resultados en su 
trabajo y no tiene proyecto político. 
La verdad sobre la pugna Velázquez-Rondero 
Ya se supo que el rumor sobre la supuesta salida de Rodolfo Rondero Pacheco de la dirección de Obras de la 

Comuna, salió precisamente de su jefe el secretario de Gestión Urbana, Felipe Velázquez, quien busca 
apropiarse del control de esta dependencia para beneficiarse directamente de los contratos que dejan 
ganancias millonarias a través del diezmo. 
Cuentan quienes están enterados del asunto, que Felipe Velázquez tiene todo un plan elaborado para hacer a 
un lado a los constructores de Puebla y traer empresas constructoras fantasmas hechas en San Andrés Cholula 
y Atlixco, cuya capacidad técnica y económica es deficiente. 
Una muestra de esto es que Felipe Velázquez impulsa a uno de sus cómplices, de nombre Miguel Ángel Macip, 

a quien incluso hizo subsecretario de Obra para extorsionar libremente a los constructores. 
Lo que Felipe Velázquez debería de hacer primero es limpiar el cochinero que tiene, y que en un escrito le 

enumeró el líder del sindicato, Israel Pacheco Velázquez. ¿O no? 
En realidad la pugna Velázquez-Rondero tiene sólo como fin ver quien maneja y se queda con el diezmo. 
No qué no 
Tres diputados hicieron su solicitud para viajar a Osma a la beatificación de Juan de Palafox y Mendoza a costa 

del erario. Se trata de los diputados panistas Rafael von Ransfeld y de la diputada Ana María Jiménez, y del 
priista Filiberto Guevara, quienes ante el embate mediático al conocerse la noticia del viaje optaron por desistir 
y pagar con sus propios recursos la visita. 
Lo anterior trascendió en la reunión del Comité de Administración del Congreso del estado en donde también 
autorizaron la compra de un vehículo para uno de los coordinadores de las fracciones parlamentarias que no 
cuentan con auto otorgado por la legislatura. El auto es para José Juan Espinosa Torres, quien curiosamente es 
el presidente del Comité de Administración del Congreso local. Ni hablar. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=47 
 

(Disiento/Ociel Mora) 
 

La misma lengua, ayer y hoy 
Las palabras son mucho más reveladoras que los hechos. 

Los verdaderos cambios empiezan por el lenguaje, escribió Octavio Paz alguna vez. 
Las elecciones del fin de semana en Acción Nacional introdujeron nuevos rasgos para el estudio del momento 
en que vivimos. 
De pronto, las notas de periódico empezaron a hablar de ―los tradicionales‖, para referirse al sector inamovible 
del PAN. 
Antes hablaron con profusión de las familias ―custodias‖, en referencia a ellos mismos. 
Tanto las palabras tradición como custodio tienen connotaciones muy conservadores, y ambas están vinculadas 

con la Iglesia católica. 
En general, la tradición se entiende como lo más opuesto que hay a modernización y secularización de la vida 
social. 
En el argot católico se llama custodia a determinados objetos preciosos de metal en los que guardan las hostias 
al cabo de su consagración. 
Pero más que con eso, la custodia tiene que ver con el derecho a vigilar y castigar con base en la moral 

católica. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=47
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La tradición se refiere a la permanencia, la modernización y secularización, al cambio. 
En nombre de conservar la tradición, en el siglo XIX, la Iglesia católica tenía estrictamente prohibido la lectura 
de ciertos libros y autores. 
Tenía lo que se denominaba un Index librorum prohibitorum et expurgatorum, algo así como la ―lista (o índice) 

de libros prohibidos‖. 
En nombre de la tradición el país se ensangrentó más de una vez y fue insaciable con sus propios hijos. 
Durante el porfiriato estaba prohibido hablar de la Revolución francesa porque, se decía, incitaba al desorden 
social y su enseñanza era enemiga de la tradición nacional. 
Don Lucas Alamán, uno de los partidarios de la monarquía y uno de los hombres más lucidos, afirmaba que los 
del Partido Conservador se hacían llamar así porque querían ―conservar‖ a México. 

Su aseveración era en referencia a los del Partido Liberal, para quienes el mayor problema era justo el dominio 
de la tradición colonial que tenía al país dividido en castas. 

Tradición y costumbres son sinónimos, y se les tiene como conductas que se trasmiten de padres a hijos sin 
variación alguna. 
Lo que es equivalente a decir que en esa clase de estructuras no tiene cabida la movilidad social. 
Los pobres son pobres por mandato divino y de la santa sobrevivencia del más apto y fuerte. 
Los conservadores del siglo XIX que anhelaban una monarquía, apelaban a la tradición nacional de tres siglos 

de Colonia. 
Los liberales querían un país a imagen y semejanza de los más modernos de entonces, con una población en la 
que todos fueran propietarios e iguales ante la ley. 
Unos estaban por la organización de un país centralizado, dividido en departamentos sin ninguna clase 
autonomía. 
Los otros, por un país republicano, federal y representativo. En el que hubiera una división de Poderes, en 
Ejecutivo, Legislativo y Judicial. 

Unos 190 años después de firmados los tratados de independencia, seguimos atrapados en la misma discordia: 
ni somos una república plena ni una monarquía constitucional. 

Las fuerzas de la tradición (léase intereses económicos) opuestas al cambio son las mismas, salvo por el 
nombre. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=49 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
Van por la cabeza de Mondragón  
No sé a ciencia cierta cuáles sean los agravios hacia Juan Carlos Mondragón. Tampoco sé si en el cuartel 
general del Salón de Protocolos se haya olvidado que el joven dirigente del PAN fue de los que más sumaron 
para consolidar la coalición electoral de Compromiso por Puebla. Que en la campaña luchó a brazo partido 

y fue un excelente mediador con la Organización del Yunque para ceder espacios a las otras fuerzas políticas. 
Tampoco sé qué haya ocurrido en los tensos siete largos meses de la transición, hasta dónde llegaron las 
fricciones con el gobernador Moreno Valle y Fernando Manzanilla para incorporar panistas al gabinete. No 

sé hasta dónde han dolido los desprecios hacia Eduardo Rivera Pérez o si se trata de un fenómeno natural del 
poder: degollar a los aliados tras la victoria y borrar su nombre de la historia. Pero lo cierto es que la 
batalla por el Consejo Estatal del PAN es la lucha por la cabeza de su dirigente estatal, pues desde Casa 
Aguayo ha salido la orden de ganar la mayoría de consejeros para proceder a destituirlo fulminantemente 

antes de terminar su periodo. 
La crispación entre la cúpula del Yunque y el morenovallismo radica en la orden de ganar el Consejo Estatal a 
sangre y fuego para proceder a la destitución de Juan Carlos Mondragón, aunque existe la duda jurídica de si 
a Mondragón se le puede expulsar de la dirigencia antes de octubre del 2012. Por lo menos es la idea 
que le han vendido Ángel Alonso Díaz Caneja y Roberto Grajales al gobernador: que si consiguen las dos 
terceras partes de sus integrantes, aproximadamente 70 miembros, podrán ejercer una moción de censura 
y destituirlo de acuerdo con los estatutos. Sin embargo, del lado del Comité Directivo niegan esta posibilidad, 

pues dicen que los estatutos panistas no otorgan la posibilidad de destituirlo. 
¿Cuál es la situación real? Del lado del morenovallismo se afirma que, pese al tremendo atropello en la 
Asamblea Municipal del domingo, todavía llevan una delantera de 39 a 32 candidatos. Todavía faltan 
celebrarse 22 asambleas municipales, entre ellas Tehuacán y las Cholulas, pero además debe contabilizarse el 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=49
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10 por ciento directo propuesto por el Comité Estatal. Así, en realidad deberíamos hablar de casi un 
empate y, suponiendo sin conceder, una ventaja de cinco o seis consejeros para el morenovallismo. En 
resumidas cuentas, ganarán la mayoría pero no tendrán el supuesto porcentaje necesario para destituir a 
Mondragón, por lo que seguirán viéndole la cara por lo menos hasta octubre del 2012. 

El dirigente estatal del PAN sabe que van por su cabeza, pero está dispuesto a vender caro su pellejo 
amparándose en la organización del Yunque, así como en los siameses Eduardo Rivera Pérez y Pablo Rodríguez 
Regordosa, este último señalado oficialmente como traidor desde el salón de Protocolos. Solamente en una 
coyuntura de guerra abierta puede entenderse el agresivo discurso de Juan Carlos Mondragón pronunciado 
en la apertura de la sesión, cuando todavía no se imaginaba la victoria absoluta.  
Hay frases demoledoras del dirigente estatal: ―Mantener un partido que privilegie la democracia interna por 

encima de las oposiciones, que permita a sus militantes acceder a puestos de gobierno en lugar de 
mantener en ellos a quienes nos robaron las urnas y nos quitaron el triunfo‖, acusación directa contra 

Fernando Manzanilla, a quien reclama llenar la Secretaría General de Gobierno con operadores 
tricolores como Mario Rincón, Laura Escobar o Víctor Manuel Barceló, o a Nestor Gordillo en Sedeso. Los 
priistas, dicen, que un día les robaron las elecciones. 
Quizá el nudo central de conflicto entre el Yunque y el morenovallismo se resuma en una sola frase del 
discurso de Mondragón: ―Queremos un partido abierto para que entre lo mejor de la sociedad y no lo peor 

de nuestros adversarios (…)‖. Y es que para nadie es un secreto que Moreno Valle planea una afiliación 
masiva al PAN de varios de los personajes más importantes del gobierno, empezando quizá por el propio 
Fernando Manzanilla, que de convergente pasaría a albiazul. El objetivo, por supuesto, es controlar la 
nominación de candidatos panistas en los comicios federales del 2012 y en los locales del 2013. 
Por ello la cabeza de Juan Carlos Mondragón tiene precio, pese a que la Organización ha cerrado filas en torno 
a él y la escalada del conflicto crecerá hasta la gran Asamblea Estatal, de la que dependiendo el resultado, 
puede llegarse a un nuevo arreglo con el Yunque. Pero que nadie lo dude: a Moreno Valle no le gusta 

perder ni en las canicas y hará todo lo necesario para quitar de en medio al dirigente estatal de Acción 
Nacional.  

**** El “san lunes” de Norberto Tapia. Mientras Puebla escandalizaba por el artículo editorial de 
Federico Chilián Orduña publicado en el portal e-consulta del periodista Rodolfo Ruiz en el que se metía con 
la vida privada del gobernador Moreno Valle y su esposa, el director de Comunicación Social del gobierno 
nunca se dio por enterado. El artículo en cuestión permaneció en la red desde la mañana, y no fue hasta 

cerca de las 19 horas que Fernando Manzanilla resolvió el problema a través de sus inteligentes 
colaboradores. Cerca de la medianoche, el portal e-consulta emitió una editorial anunciando el despido 
público de su colaborador y el respeto a la vida privada de los funcionarios. 
A ver qué explicación da Norberto Tapia al gobernador por sus excelentes reflejos.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/mayo/colum-tiempos-240511.php 

 

(Poder y política/Manuel Cuadras) 
 
El chavo de Calderón 
En 1973, en plena cruda del ―milagro mexicano‖, con una incipiente crisis económica que presagiaba grandes 
males para el país, el presidente Luis Echeverría tomó la decisión (una de sus tantas decisiones populistas) de 

jugar con la mente de los mexicanos. Era urgente manipular la percepción ciudadana, que para ese momento 
ya se había acostumbrado a escuchar y decir palabras como: deuda, inflación, desempleo, etcétera. 

Era justo la mitad del sexenio; atrás habían quedado los años de estabilidad y crecimiento, y la crisis era ya 
una realidad.  
Fue entonces cuando el presidente le encargó un proyecto a su amigo Roberto Gómez Bolaños, mejor conocido 
como Chespirito. ―Necesito que armes un programa (TV) en el cual se hable de la pobreza, pero desde otro 
enfoque. Que la gente no se sienta mal por ser pobre, al contrario, que la gente vea que se puede ser pobre y 
ser feliz…‖, fue la idea (instrucción) que le dio Echeverría al creativo de la televisión. 
Roberto Gómez Bolaños se puso a pensar, y después de algunos meses dio con el objetivo; diseñó un 

programa con todos los matices que el presidente quería:  
-Un niño de la calle (El Chavo), sin padres ni familia. 
-Una madre soltera (doña Florinda), protectora al extremo de su único hijo (Kiko), quienes tuvieron que 
mudarse a una vecindad, ya que la crisis los obligó a deshacerse de sus propiedades. 
-Un hombre desempleado (don Ramón), que vivía en un modesto departamento con 14 meses de renta a 
cuestas, con su única hija (La Chilindrina) producto de un matrimonio fallido. 

-Un profesor (Jirafales) que desempeñaba su profesión con mucho amor, pero con poca metodología. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/mayo/colum-tiempos-240511.php
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-Un hombre que vivía de sus rentas (señor Barriga) que padecía los estragos que le hacían pasar sus inquilinos, 
quien, al igual que ellos, vivía al día, sin poder invertir para mejorar la infraestructura de sus condominios. 
-Todo en el marco de una modesta vecindad, carente de servicios, presa de la inseguridad, de las que 
abundaron precisamente en la década de los años 70 del siglo pasado en nuestro país. 

Sin embargo, el ambiente que se respiraba en aquella vecindad era de armonía, de fraternidad y felicidad. Más 
allá del humor fino (que hasta hoy en día seguimos disfrutando), Chespirito logró su cometido: que las familias 
mexicanas se vieran reflejadas en esa serie televisiva y que se sintieran orgullosas de su condición. ―Qué 
bonita vecindad, qué bonita vecindad, es la vecindad del Chavo, qué bonita vecindad…‖. Echeverría se sacó un 
diez, y Chespiritose inmortalizó. 
Cuatro décadas más tarde, en plena cruda de la ―guerra contra el narco‖, el presidente Calderón ha tomado la 

decisión (populista, por cierto, ¿quién lo diría?) de jugar con la mente de los ciudadanos. Era urgente hacerlo, 
ya que la mayoría de los mexicanos nos hemos acostumbrado a escuchar y decir palabras como: secuestros, 

ejecuciones, atentados, etcétera. 
Ante este panorama, el presidente Calderón, aquél que tanto criticó de ―populista‖ a López Obrador, aquél que 
advirtió a los mexicanos que AMLO era una amenaza, hoy le ha encargado un proyecto a su amigo Emilio 
Azcárraga. ―Necesito un programa en el que hables de la (in)seguridad, pero desde otro enfoque. Que la 
gente no se sienta mal por la violencia, al contrario, que sienta que somos mejores y que vamos ganando la 

batalla…‖, eso debió decirle Calderón a Azcárraga, y éste a su vez a Pedro Torres, productor ejecutivo de la 
serie. 
¿En qué consiste el programa? En presentar una visión heroica de la ―guerra contra el narco‖, mostrando 
cuerpos policiacos de élite, bien capacitados, bien armados, con jefes ajenos a la corrupción, peleando contra 
narcos mal organizados y temerosos de la ley, en fin, todo lo que Calderón tiene en su mente y que quiere 
convencernos que está sucediendo en el país. 
Echeverría logró su objetivo parcialmente, ya que hoy la gran mayoría de mexicanos lo recuerdan como el 

iniciador de la crisis económica. Chespirito se fue a las nubes y es recordado con cariño y admiración por 
muchos. ¿Qué será de Pedro Torres y Calderón? El primero seguramente quedará bien con su jefe (Azcárraga) 

por atraer algunos puntos de rating a la empresa. ¿Y Calderón? Dudo que los mexicanos se crean su versión de 
los hechos que nos quiere vender. Lo más seguro es que termine en el mismo lugar que Echeverría. ¿A poco no 
es cierto aquello de que ―la vida y el tiempo se encargan de poner a cada quien en el lugar que le 
corresponde…?‖. ¿No? 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/poderypolitica/2011/mayo/colum-poderypolitica-240511.php 
 

(La Manzana/Irma Sánchez) 
 
Se fortalece la Iglesia 
Especialista de la Biblia, fiel interprete del Antiguo y Nuevo Testamento —ciencia que en teología se define 

como hermenéutica—, el sacerdote Rogelio Montenegro ha sido reconocido como monseñor de la 
Arquidiócesis de Puebla; cuenta con un extraordinario prestigio por la formación de sus sacerdotes en la 
jerarquía católica internacional. 
El maestro que actualmente es rector del Centro de Estudios Bíblicos ha impartido clases a miles de sacerdotes 
y laicos, y ayer en solemne concelebración fue reconocido por la grey católica poblana ante el regocijo de los 

files que abarrotaron el templo y se emocionaron con el tañer de las campanas de abolengo que repiquetearon 
festinando la llegada del nuevo obispo, que de inmediato recibió la luz verde de su pastor para que comience a 

impartir el sacramento de la confirmación. 
Familiares, amigos y seguidores de hoy monseñor Montenegro, en pleno regocijo oraron por esta distinción, 
que le fue comunicada desde el 28 de marzo y que con total respeto guardó y se reservó justo la víspera en la 
que fueron consagrados como obispos auxiliares sus compañeros Dagoberto Sosa y Eugenio Lira. 
El arzobispo Víctor Sánchez Espinosa, con especial regocijo, felicitó a su maestro en el Seminario, su 
compañero de cátedra, a quien reconoció dones y virtudes, que fueron evidenciados con el cerrado aplauso de 
los católicos reunidos. 

Al término de la celebración, un grupo de jóvenes liberó palomas blancas en señal de paz y en recibimiento del 
nuevo monseñor. 
Hay que destacar que hace dos años el padre Froylán González también recibió la declaración de ―monseñor 
emérito‖ durante una visita que realizó a la Santa Sede. Designación que también ha mantenido con discreción 
mientras se entrega a su apostolado en las parroquias de La Candelaria y Fátima en Xonaca, adonde cientos de 
católicos acuden para obtener sus servicios espirituales, mientras trabaja por la comunidad. 

¿Qué pasa? 
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El Colegio de Contadores Públicos, que preside Jerónimo Omaya, lo explicó puntualmente ayer: ―El Órgano de 
Fiscalización Superior es la única instancia autorizada por la ley para revisar cuentas públicas de los 
ayuntamientos‖. 
Pero además recordó que la administración municipal de Blanca Alcalá fue reconocida como primer lugar en 

transparencia nacional, con base en la documentación revisada del ejercicio presupuestal y los bienes públicos. 
¿Por cortesía de quién? 
Lo lamentable en este caso es la falta de información que aflora por parte de la administración en funciones, 
que no tiene claros los pasos de la ley para proceder en este tipo de situaciones. 
Se admite que las autoridades en turno pueden y deben requerir a los funcionarios involucrados en estas 
observaciones para que comparezcan y aclaren todas las dudas. Y de negarse a comparecer, entonces el 

Órgano de Fiscalización tiene la facultad de invitar a los funcionarios a que acudan para ser cuestionados y, en 
caso de que no cumplan, corresponderá al Congreso del estado decidir el procedimiento legal. 

Usted, ¿qué opina? 
Lo cierto es que mientras esta radionovela está entre los dimes y diretes, hay quien se frota las manos sobre el 
peso que cayó en el prestigio de la primera alcaldesa de Puebla. 
A lo que va la frase popular: ―Mujer tenía que ser‖, para hacerle caer el peso de una campaña de desprestigio y 
desestabilización. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2011/mayo/colum-manzana-240511.php 
 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Los dioses ciegan a quienes quieren perder 
Todo parece indicar que la ultraderecha yunquista que milita en el Partido Acción Nacional, no 

parece percatarse de que en este país la corriente ideológica que representa es rechazada por la 
gran mayoría de los ciudadanos. 
La mayor parte de los intelectuales, de los maestros, de los estudiantes, de los profesionistas independientes, 
incluso de los políticos, rechazan a la ―ultraderecha organizada‖, que pretende adueñarse totalmente del 

Partido Acción Nacional, pues piensan que es el momento para que puedan adueñarse del país y hacer de éste 
una especie de España franquista, como ha sido su ilusión desde los años 40. 
Las trampas, que los mismos panistas participantes en la asamblea municipal de Puebla denuncian para 

obtener un triunfo arrollador y contar con el mayor número de consejeros estatales, son actos desesperados 
para continuar en el poder. 
Los yunquistas son fanáticos, están alejados de la realidad local y nacional. Es falso que defiendan la religión 
católica, las tradiciones del pueblo, el orden y el progreso. Sólo defienden sus intereses económicos y, para 
lograrlo, pretenden presentarse ante las clases populares, agitando banderas ideológicas que fueron sepultadas 
por la historia, desde el siglo XIX. 

En el PAN siempre ha habido dos corrientes: la conservadora moderada y la ultraderechista. Esta última ha 
pretendido el control total del PAN, desde que este partido se convirtió en una opción de poder. 
Lo malo para ellos, es que si llegaran a apoderarse de las estructuras del partido blanquiazul lo acabarían de 
hundir. El PAN, en el gobierno federal, ha hecho un desastre de este país con millones de mexicanos en la 
pobreza, con una inseguridad creciente que ha provocado la muerte de 40 mil personas; con desempleo, con 

educación menos que mediocre, con millones de jóvenes sin esperanza, sin oportunidades; con un elevado 
déficit en la producción de alimentos básicos, con carestía, en fin, con estados donde el gobierno ya no 

gobierna. 
Si a todo lo anterior se agregara que el partido en el poder estuviera en manos de la ultraderecha, el 
hundimiento sería total. 
La lucha es por posiciones electorales 
La lucha interna que se da en el Partido Acción Nacional obedece a las ambiciones de los grupos que 
conforman ese partido para lograr candidaturas a puestos de elección popular (senadores y 
diputados federales) para las elecciones del 2012. 

Esas luchas internas se dan en todas las organizaciones políticas, pero de diferentes maneras, por ejemplo en 
el PRI, el grupo que controlaba al partido y que lo controló en los últimos años tuvo que abrirse ya, ante el 
empuje que representan organizaciones que si bien son de priistas, surgieron al margen de la estructura 
partidista, para impedir que las candidaturas se resolvieran a favor de un grupo. La dirigencia estatal ya arropó 
a los nuevos grupos y seguramente entrarán en negociaciones, llegado el momento, para el reparto del 
pastel. 

El Yunque en el PAN viene a constituir algo así como una ―burbuja‖ de la que se habló en el PRI. Un grupo 
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cerrado, que no deja pasar a nadie que no pertenezca a esa organización. Algo totalmente antidemocrático, en 
un partido que desde su fundación, en 1939, se ha ostentado siempre como demócrata. 
 Los de la izquierda también buscan posiciones 
Los camaradas de la izquierda (dentro de la Constitución) también se andan moviendo. 

Ayer tuvieron una plática en conocido restaurant del centro: Zeferino Martínez, del Partido del Trabajo; 
José Juan Espinosa Torres, del Partido Convergencia y Miguel Ángel de la Rosa Esparza, del Partido 
de la Revolución Democrática. 
¿El motivo? Iniciar los arreglos para lanzar candidaturas comunes a las senadurías y diputaciones por Puebla, 
en el 2012. 
Los de la presunta izquierda poblana, están con Andrés Manuel López Obrador, para la Presidencia de la 

República, en su mayor parte, pero no descartan que el candidato pudiera ser Marcelo Ebrard o cualquier 
otro. Ellos acatarán la decisión que se tome a nivel nacional. 

En lo que sí tendrán intervención directa será en la designación de candidatos a diputados federales y 
senadores y, para eso, deberán ponerse de acuerdo a fin de que no ocurra una división más entre las muchas 
que ha tenido la izquierda. 
 Recordaron el día en que se unieron 
Quienes formaron parte del grupo 24 de Mayo, que apoyó la candidatura de Melquiades Morales 

Flores para la gubernatura del estado, se reunieron en un desayuno el pasado fin de semana en el 
que estuvo presente el exgobernador y su esposa doña Socorro Alfaro de Morales. 
Fue una reunión de amigos, en la que hubo solo dos oradores: Carlos Arredondo, que dio la bienvenida a los 
asistentes, unas 200 personas y el propio Melquiades Morales, que fue bien claro al pedir que no se 
confundieran las cosas, que la reunión era para recordar una fecha importante para quienes formaron el grupo 
24 de Mayo y no para grillas o politiquerías. 
Al contrario, manifestó que quienes conforman la agrupación, son institucionales y respetuosos de las 

autoridades civiles y de la dirigencia de su partido. 
Muchos exfuncionarios del gobierno melquiadista, pero también personajes de la política en los municipios del 

interior del estado, expresidentes municipales, exdiputados locales, etcétera, estuvieron presentes. La 
convivencia fue cordial y en ella estuvieron también familiares cercanos del exgobernador.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/mayo/colum-pulso-240511.php 

 

 
 
(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
Ajuste en El Yunque; sigue alianza con el Góber  

El principal mensaje que arrojó la asamblea municipal para consejeros estatales del PAN respecto a la relación 
entre el gobernador Rafael Moreno Valle y El Yunque no tiene desperdicio: 
El interlocutor para la Organización en el sexenio morenovallista se llama Pablo y se apellida Rodríguez 
Regordosa y no Ángel Alonso Díaz Caneja, a quien el mandatario empleó como su operador para el proceso de 
renovación del consejo. 

El punto de inflexión se originó a partir de las presiones ejercidas desde fuera y dentro del gabinete contra 

Pablo Rodríguez Regordosa, a quien le empezaron a contar las horas de vida como titular de la Secretaría de 
Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico. 
El Yunque simplemente cerró filas en torno a Pablo, quien ante la campaña en su contra logró pactar con el 
dirigente estatal del PAN, Juan Carlos Mondragón, otro personaje ya mal visto en el morenovallismo. 
Pablo le pagó una reciente factura política a Mondragón, luego de que este último no lo dejó solo en un 
conflicto interno en el gabinete al arrancar el sexenio. 
La intervención de Pablo evitó una abrupta ruptura entre El Yunque y Moreno Valle, pero pone en contexto que 

para La Organización no hay más interlocutor. Ya lo sabe, el góber. 
A Díaz Caneja, además, le propinaron una derrota interna, de la que difícilmente se recuperará y donde aquí se 
contó con otro aliado que buscaba cobrársela al senador: el alcalde Eduardo Rivera Pérez. 
Aunque no llegaron los nombres que le prometió Díaz Caneja a Moreno Valle para el consejo estatal del PAN, si 
arribaron personajes que darán su respaldo, pero a través de Pablo Rodríguez. 
De las 24 propuestas, existen ocho panistas que abiertamente jugarán con él en el consejo estatal panista: 
Alejandra Escandón Torres, Jesús Christian Giles Carmona, Eduardo Louvier Hernández, Gerardo Maldonado 

Balvanera, Pablo Montiel Solana, Alfredo Ramírez Barra, Pablo Rodríguez Regordosa y Rafael Von Raesfeld 
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Porras. 
Los restantes se dispersaron en otros grupos, donde nadie obtuvo la mayoría, pues aunque algunos laboran en 
el Ayuntamiento, lo cierto es que no responde directamente al edil, como sí lo hacen: Eduardo Alcántara 
Montiel, Adán Domínguez Sánchez y Eduardo Morales Garduño. 

Ana Tere se llevó posiciones, al igual que la dirigencia municipal panista, pero algo está claro que la naturaleza 
de El Yunque no se destruye, sólo se transforma. 
Del proceso municipal, Pablo sale fortalecido en términos de la operación yunquista para contrarrestar la 
beligerancia de Díaz Caneja y además el mensaje de La Organización está más que claro: siguen los acuerdos y 
los proyectos, pero no te equivoques de interlocutores. 
―Con los nuestros: ganas‖. 

Y es que con el desplazamiento interno de Díaz Caneja y la alianza desde la estructura panista con Pablo se le 
mandó la señal al gobernador de que con alianza, más gana. 

No hubo derrota externa, sólo un ajuste interno de cuentas. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6347&Itemid=70 

 
(La Tempestad/ Valentín Varillas) 
 
El juicio mediático y la verdad jurídica  
A nadie  en su sano juicio pueden sorprenderle las irregularidades y corruptelas cometidas en el trienio de 

Blanca Alcalá, hechas públicas hace un par de días por regidores de la actual administración. 
Entender lo anterior como un asunto de linchamiento político o un afán de atraer reflectores para magnificar las 
acciones del gobierno de Eduardo Rivera a 100 días de su inicio, es caer en el eterno reduccionismo 
convenenciero que ha impedido que el juicio social se empate con el juicio legal al momento de evaluar el 
desempeño de nuestros gobernantes. 
Ahora, parece ser, existen elementos concretos para lograr lo anterior. 
No basta con suponer, como es el caso de la primera presidenta municipal en la historia de la ciudad, que un 

gobierno fue ocioso, parco, lento, inoperante e ineficiente, pero sobre todo, monumentalmente deshonesto en 
el manejo de los recursos de todos los poblanos, es tiempo ya de actuar. 
Caiga quien caiga y al margen de los tradicionales acuerdos políticos en los que desgraciadamente se basa la 
siempre convenenciera política poblana. 
La denuncia mediática impacta en términos de opinión pública, pero se diluye en el tiempo si no viene 
acompañada con el inicio de los procedimientos jurídicos correspondientes de acuerdo a la gravedad de las 
irregularidades. 

Ese es el reto para Rivera y quienes lo acompañan en su gobierno. 
No puede haber medias tintas. 
De no hacerlo así, el daño a la imagen del edil sería irremediable. 
Un alcalde que miente en aras de sudar calenturas partidistas y que manipula información oficial para simular 
ante la opinión pública un aparente compromiso de aplicación de la ley sería demoledor. 
Y es que ya aparecen las voces que aseguran que, ante la falta de acciones concretas por parte del actual 

gobierno municipal y ante la urgencia de informar lo hecho en los primeros 100 días de gobierno, Rivera se ha 
montado una puesta en escena que pretende extender las bondades de su casi extinto ―bono democrático‖. 

Ese que sigue vigente sólo si se acompaña de logros tangibles de gobierno. 
Las omisiones del anterior trienio son evidentes. 
No se mejoro la infraestructura ciudadana: 
Ni la seguridad. 
Mucho menos los servicios. 

La poca obra pública realizada fue cara, de pésima calidad y fue otorgada para beneficio económico de 
funcionarios municipales y familiares de la alcaldesa. 
La pobreza y la marginación se dispararon como nunca en los tres años anteriores y las jutas auxiliares de la 
capital siguen siendo hoy sinónimo de degradación social y subdesarrollo. 
Nada que no se haya publicado en su momento, pero que tendrá que ser demostrado con las armas de la ley 
por quienes hoy acusan. 
De lograrlo, estaría en jaque el futuro político de Alcalá, en una coyuntura en donde los priistas buscan 

venderle al electorado potencial que ya cambiaron, que no son los mismos dinosaurios corruptos de antaño y 
que han aprendido la lección. 
Si se demuestran las irregularidades anunciadas, la imagen de Alcalá y de Peña Nieto no serían congruentes en 

una oferta política que pretende ser atractiva para sectores que históricamente han sido olvidados por el 
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tricolor, pero que tienen un peso específico muy importante al momento de definir al ganador de un proceso 
electoral. 
¿Usted que cree? 
¿El gobierno de Alcalá representa al viejo, o al nuevo PRI? 

¿Le suma o le resta a Peña Nieto? 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6348&Itemid=71 

 
(Al Pie de al Letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
 
Alternancia, una panacea defectuosa 
La búsqueda de la normalidad democrática también tiene mucho que ver con el anhelo de alternancia partidista 
en cualquier país del mundo contemporáneo. Bueno, los que tienen sistemas electorales más o menos 

organizados. 

Todos coincidimos en que un solo partido no debe gobernar siempre y que debe existir la posibilidad de que 
otro llegue al poder por la vía pacífica del triunfo por el voto mayoritario en las elecciones. Alternabilidad, le 
llama el ex Presidente español Felipe González. 
Y así ha venido ocurriendo en países ejemplo de la democracia actual como Estados Unidos, Gran Bretaña 
(bipartidismo efectivo), o España, Alemania, Italia, Francia o cualquiera de los otros países europeos 
(pluripartidismos moderados). En Latinoamérica también es una realidad en la mayoría de las naciones. En 

todos existe democracia más o menos bien organizada y alternancia efectiva. Casi siempre hay dos partidos 
fuertes que se turnan el poder, o a lo máximo tres, como en México. 
El problema es que, aunque gane un partido y después otro –porque el anterior gobernó mal o no supo 
resolver una crisis económica, por ejemplo- la panacea de la alternancia al parecer comienza a ser muy 
cuestionada por un buen número de ciudadanos de todos los países. 
Y es que el que un par de partidos se turnen el poder mediante su triunfo en las urnas, no está dejando 
satisfechos a miles y miles de personas que en el gobierno de ninguno ven resueltas sus principales demandas 

e inquietudes, mayoritariamente económicas y de mejores niveles de vida. 
Vaya, el desprestigio de todos los partidos es parejo: Gobierne uno u otro, de cualquier manera los problemas 
de los ciudadanos siguen existiendo… y creciendo. En España hoy los electores están castigando la ineficiencia 
del gobierno del Partido Socialista (PSOE), pero igual hicieron en 2004 con el del Partido Popular. Una 
alternancia que no está dejando satisfechos a demasiados españoles. 
Y lo mismo ocurre en Gran Bretaña, donde la alternancia entre Laboristas y Conservadores provoca que 50 % 
de electores simplemente no acuda a las urnas. Y lo mismo ocurre en Estados Unidos. Y en cualquier país 

latinoamericano, salvo excepciones de candidatos muy carismáticos… y de partidos no tradicionales. 
Y en México ya está ocurriendo. El PAN ya ganó la Presidencia del país dos veces. Pero ahora –al menos hasta 
hoy- a la mayoría de la gente al parecer le gustaría probar otra vez con el PRI. Y llegará el momento en que se 
harten de ambos y entonces probablemente llegue el PRD, como ya ha ocurrido en varios Estados de la 
República: Una vez gana el PAN, luego regresa el PRI, luego gana el PRD y quizás después regrese cualquiera 
de los dos primeros (en los Municipios ni se diga). 

Entonces, lo anterior nos haría pensar que la alternancia está provocando mejores gobiernos y más 
participación de la gente. Y bueno, aunque hay algo de cierto en esto, la realidad es que cada día hay más 

descontento popular… pero hacia todos los partidos y sus políticos. 
En México se está creando toda una corriente de opinión que rechaza el quehacer de los políticos en cualquiera 
de sus cargos (destaca el malestar contra los Diputados, por ejemplo) y cada vez hay más cuestionamiento a 
los gobiernos –del partido que sea- en cuanto a su ineficacia para resolver los problemas económicos de los 
ciudadanos. 

Por todo lo anterior, no nos extrañe que el PRI pueda ganar –finalmente esa es la alternancia, no solo que 
siempre gane el PAN- en 2012. Pero eso no significa que siga ganando. Es más, podría yo pronosticar que no 
repetiría en 2018, pues seguramente no podrá resolver todos los problemas del país en 6 años… y el PAN se 
encargará de recordarlo diariamente (como hizo el PSOE en España cuando gobernaba Aznar y como hace 
ahora Rajoy del PP contra el régimen de Rodríguez Zapatero). 
El problema es que eso significaría que habrá millones de electores que no quieran ahora votar ni por el PRI ni 
por el PAN. ¿Sería el turno del PRD? Quién sabe. Porque también puede haber para entonces un hartazgo 

monumental contra todos los partidos y entonces sí una figura ciudadana -¿independiente?- alcanzara la 
Presidencia. Que después sería rechazada por muchos ante su ineficacia en resolver las crisis recurrentes. 
Entonces, regresando al planteamiento original: La alternancia democrática está provocando –

paradójicamente- un enorme rechazo a los partidos que ya han gobernado y al parecer estamos presenciando 
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una auténtica revolución desde los niveles ciudadanos contra los políticos tradicionales (en la que han tenido un 
papel muy importante las redes sociales, por cierto). Ayer seguían las manifestaciones en España… pero 
también en Francia, República Checa; y no tardan en Italia, ya hubo en Portugal, Grecia y quizás, muy pronto –
se ven venir- en México. 

En fin. Gane quien gane en 2012, en serio, se estará sacando al tigre en la rifa. Estamos presenciado, ahora sí, 
el comienzo de una muy profunda transformación de nuestro sistema político y económico en México… y el 
mundo. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6355:alternancia-una-
panacea-defectuosa&catid=37:alpie&Itemid=72 

 

 
 
(En punto) 
 
Reñida disputa por AN 
Reunido con una docena de directivos y propietarios de medios de comunicación, el presidente municipal de 
Puebla, Eduardo Rivera Pérez, hizo una serie de confesiones que ilustran su manera de pensar acerca de varios 
temas de actualidad política, entre ellos su relación con el gobernador Moreno Valle y la pugna mediática con 

Blanca Alcalá. 
"Somos (Moreno Valle y él) de estilos distintos. Hay diferencias normales, como las hay en todos lados, pero 
hasta hoy hemos tratado de ponernos de acuerdo en todo, y todo (lo que me ha respondido) ha sido 'sí'", 
contestó Rivera a la pregunta sobre su relación con el mandatario. 
"Hemos tenido amplia colaboración en el tema de seguridad pública", ejemplificó, "en el Festival Internacional 
Palafoxiano, en la problemática de límites territoriales, en las obras (construcción de calles) de concreto 

hidráulico y en el Seguro Popular, donde estamos apoyando en las labores de afiliación (...) hay cosas que por 
supuesto hay que platicar con el gobernador". 

"¿Cuáles son esas 'diferencias' que has tenido hasta ahora con el gobernador?", inquirió uno de los periodistas 
sentados a una de las mesas del Palacio San Leonardo. 
"Diferencias no hay ninguna, ni evidente ni interna", corrigió el alcalde. 
"¿Una de esas 'diferencias' podría ser la integración del Consejo Estatal del PAN?", insistió otro. 
"Mira, para ser francos, ahí ni me metí", respondió, provocando la risa de los presentes y la suya propia. 

Más adelante, después de intercambiar puntos de vista y escuchar opiniones encaminadas a mejorar la calidad 
de vida en la ciudad de Puebla, el presidente municipal volvió a ser requerido en el tema del gobernador y las 
odiosas comparaciones. 
"Presidente, inevitablemente las comparaciones se han venido dando en estos primeros 100 días de ambos 
gobiernos (el estatal y el municipal), y la percepción que existe entre algunos de quienes participamos en los 
medios de comunicación es de que Eduardo Rivera se ha mantenido muy por debajo de Rafael Moreno Valle en 
el terreno mediático, ¿por qué?, ¿existe alguna indicación de alguien o el interés tuyo por mantener un bajo 

perfil mediático?, ¿se trata de un mero asunto de estilos?", le preguntó otro de los invitados. 
"No, desde luego que nadie me ha pedido eso. Los medios de comunicación no son la única vía para 
comunicarse con la gente, hay otros medios que hemos venido usando. Yo prefiero el contacto de manera 

directa con el ciudadano, ir con ustedes (los conductores de radio) y dedicarle 30 minutos a una entrevista que 
puede escuchar mucha más gente. 
"Pero de cualquier forma, no estoy en competencia con el gobernador. Él es el gobernador y yo sólo soy un 

presidente municipal, no hay lugar para la comparación entre uno y otro. Mientras el gobierno del estado 
maneja un presupuesto anual de 55 mil millones de pesos, el ayuntamiento tiene 2 mil 800 millones; con una 
obra de las que hace el estado se acabaría el presupuesto total del municipio", expuso Eduardo Rivera. 
Antes de esto, el presidente municipal explicó los motivos que lo llevaron a hacer públicas las observaciones 
encontradas por la comisión de entrega-recepción a la administración de Blanca Alcalá. 
"Si no procedo a presentar estas observaciones me pueden señalar (desde el Orfise) situaciones irregulares que 
no son de mi responsabilidad; aunque no quisiera, lo tengo que hacer (...) yo hice el compromiso de hacerlo 

público, y lo hago además para evitar que tarde o temprano empiecen a decir que hubo acuerdos y 
contubernios entre una administración y la otra para ocultar las cosas", comentó. 
"En este contexto de los acuerdos que se habrían dado entre el gobierno del estado y la administración que 
salió (para ocultar irregularidades), ¿quieres marcar una diferencia con el gobernador?", cuestionó un 
columnista y dueño de un periódico digital. 

"Quiero ser congruente con lo que he venido diciendo", remató. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6355:alternancia-una-panacea-defectuosa&catid=37:alpie&Itemid=72
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El edil fue acompañado en esta comida con representantes de los medios por su director de Comunicación 
Social, Ignacio Dávila; el coordinador de los regidores del PAN en el Cabildo, Matías Rivero Marines, y el jefe de 
la oficina de la Presidencia, Abel Hernández. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 

 
 (Sube y Baja/Ramón Beltrán) 

 
¿Y qué tan preocupados están nuestros gobiernos por la inseguridad y la justicia? 
Frecuentemente escuchamos que nuestros gobernantes, de todos los niveles, de todos los pelajes y de todos 
los colores, se muestran muy preocupados por los niveles de inseguridad que hemos alcanzado, principalmente 
en algunos estados del país. 
En conferencias de prensa, en transmisiones de radio, en boletines, pero sobre todo en los informes de 

gobierno, nuestra clase política se muestra solidaria, preocupada y dispuesta a resolver estos problemas. 

Así, al presidente del Empleo ya se le olvidó el empleo y ahora solamente nos manda partes de guerra; de la 
guerra contra el narco y el crimen organizado, aunque posteriormente se desdiga y asegure que nunca utilizó 
esa palabra. Mientras tanto los crímenes siguen, por decenas de millares; los huérfanos y las viudas se 
multiplican; la impunidad alcanza el 97% y hay, dicen, 6,000 desaparecidos a los que ya nadie busca (y por 
supuesto tampoco encuentran). Fosas clandestinas con docenas de cadáveres de aquellos que fueron 
asesinados despiadadamente y sin razón aparente. Equipajes abandonados en las terminales de autobuses, 

que nadie reclama tampoco.  
Inseguridad, delincuencia, cárteles, el ejército en las calles, policías y funcionarios coludidos con los malosos, 
crisis moral, crisis política, crisis... 
Aseguran que Napoleón decía que las guerras se ganan con tres armas: dinero, dinero... y más dinero. Hasta 
donde sabemos, cuando existe un estado de guerra la economía se vuelca, dejando sus actividades habituales, 
para combatir al enemigo. Y en este caso el enemigo está entre nosotros, es indistinguible, puede ser nuestro 
vecino o cualquiera que pasa en una camionetota de lujo, con vidrios polarizados. Sí, sí, exactamente igual a 

las que usan los políticos y sus guaruras. Indistinguibles.  
Motivados por estos hechos nos decidimos a efectuar un ejercicio aparentemente simple. Revisar los 
presupuestos destinados por los gobiernos estatales a la procuración de justicia, es decir a las procuradurías, y 
al poder judicial. Consideramos que si se trata de abatir la delincuencia, la impunidad, la inseguridad, deberán 
dedicarse cantidades crecientes de dinero a estos rubros. Son nuestras armas en esta guerra. 
Para ello utilizamos los presupuestos estatales del año 2010 de varias entidades significativas y comparamos 
que cantidad destinan a estos rubros, dividiendo el presupuesto en pesos entre el número de sus habitantes. 

Escogimos estados grandes y chicos, relativamente seguros y sobradamente inseguros, para poder efectuar 
comparaciones y llegar a una conclusión más o menos certera. 
No comparamos los presupuestos destinados a seguridad pública (policía) porque el manejo es diferente entre 
los estados y porque finalmente tendríamos que comparar a estos con el resultado final, en el abatimiento de la 
criminalidad, lo cual no está a nuestro alcance. 
Veamos: 

NUEVO LEÓN: 4, 653,458 habitantes. Presupuesto total 116,600 millones de pesos. Su presupuesto equivale a 
24,927 pesos por habitante al año. Para el Poder Judicial: 800 millones de pesos = 172 pesos por habitante al 

año. Procuraduría General de Justicia: 860 millones = 185 pesos por habitante al año. 
CHIHUAHUA: 3, 406,000 habitantes. Presupuesto 37 mil millones. Presupuesto equivalente por habitante = 
10,863 pesos anuales. Poco menos de la mitad del anterior pero en un territorio del tamaño de Francia. Poder 
Judicial: 746 millones de pesos. 220 pesos por habitante al año. Procuraduría 893 millones = 262 pesos por 
habitante al año. 

TAMAULIPAS: 3, 268,954 habitantes. Presupuesto total 28,500 millones. Presupuesto equivalente por habitante 
al año = 8,718 pesos. La tercera parte del de Nuevo León. Poder Judicial : 314 millones = 96 pesos por 
habitante al año. Procuraduría : 510 millones = 156 pesos por habitante al año.  
JALISCO: 7, 350,000 habitantes. Poder Judicial: 839 millones = 114 pesos por habitante al año. Procuraduría: 
1,169 millones de pesos = 159 pesos por habitante al año. 
VERACRUZ: 7, 643,000 habitantes. Poder Judicial: 1,120 millones de pesos = 146 pesos por habitante al año. 
Procuraduría: 659 millones = 86 pesos por habitante al año. Una desproporción notable con Jalisco, sobre todo 

por lo que hace a la Procuraduría.  
TLAXCALA: 1, 170,000 habitantes. Poder Judicial: 116 millones de pesos = 133 pesos por habitante al año. 
Procuraduría: 84,850,000 pesos = 72 pesos por habitante al año. 

AGUASCALIENTES: 1,185,000 habitantes. Presupuesto Total: 9,355 millones = 7,894 pesos/habitante/año. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm
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Poder Judicial 197 millones = 166 pesos por habitante al año. Procuraduría: 236 millones = 199 pesos por 
habitante/año. Comparar con Tlaxcala, con el mismo número de habitantes. 
EDOMEX: 15,176,000 habitantes. Presupuesto: 148 mil millones = 9,752 pesos por habitante/año. Poder 
Judicial: 2,404 millones = 158 pesos por habitante/año. Procuraduría: 2,382 millones = 157 pesos por 

habitante/año. 
Y POR ÚLTIMO NUESTRA ESTRELLA, NUESTRO ORGULLO: 
PUEBLA: 5,780,000 habitantes. Presupuesto: 48 mil millones = 8,304 pesos por habitante/año. Poder Judicial: 
375,500,000 = 65 pesos por habitante al año. Procuraduría: 481 millones = 83 pesos por habitante al año.  
EL PEOR DE TODOS LOS ESTADOS ANTERIORES.  
Y ya para terminar con todas estas odiosas comparaciones: 

OAXACA: 3,802,000 habitantes. Presupuesto total: 38,856 millones = 10,220 pesos por habitante/año. 
Poder Judicial: 367 millones = 96 pesos/habitante/año (50% más que Puebla). Procuraduría: 324 millones = 

85 pesos/habitante/año. (igual).  
Parece evidente que la preocupación de nuestros gobernantes no se ha traducido en un mayor presupuesto 
para seguridad y justicia. Que tampoco se puede concluir que gracias a ese interés seamos un estado seguro. Y 
por último: a juzgar por estas cifras se puede entender que nos encontremos entre los peores lugares en lo que 
respecta a impartición de justicia, a nivel nacional.  

Ahora que se ha creado la Comisión para la Modernización de la Justicia en Puebla sería conveniente recordar a 
sus integrantes, al Congreso del Estado y al Gobernador aquella máxima popular que asegura que: amistad 
que no se demuestra en la nómina, no es amistad.  
Sin recursos económicos suficientes no será posible instaurar los juicios orales, ni tampoco crear una verdadera 
carrera judicial donde priven la eficiencia y la preparación, y no los amiguismos, compadrazgos y los 
parentescos como ha sucedido hasta ahora. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2973.htm 

 

 
 
(La Corte de los Milagros/ Rodolfo Ruiz) 
 

Saldos de la asamblea municipal panista 
Las posibilidades de que el senador Ángel Alonso Díaz Caneja pueda echar abajo la asamblea 
municipal del PAN celebrada este domingo en el Centro de Convenciones de Puebla, en la que los operadores 
del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas sólo pudieron ganar tres de las 24 candidaturas al Consejo 
Estatal que estuvieron en disputa, son prácticamente nulas. 
Para empezar, porque la gente designada por el grupo de Ángel Alonso y Roberto Grajales Espina para 
vigilar el cómputo y el escrutinio de votos —Mónica Lara— firmó el acta de resultados y selló el 

paquete electoral sin asentar ninguna protesta o inconformidad. 
Porque desde la noche del domingo la secretaria general y el secretario de Elecciones del Comité Ejecutivo 
Nacional del PAN, Cecilia Romero Castillo y Juan Molinar Horcasitas, respectivamente, se comunicaron 
con el dirigente estatal del partido, Juan Carlos Mondragón Quintana, para expresarle su apoyo por la 
organización, alta participación y limpieza con que se desarrolló la asamblea. 

Porque estos estuvieron totalmente de acuerdo en que el paquete electoral que contenía la 
documentación del proceso interno se quedara en poder del partido, y no en resguardo de una 

instancia del gobierno del estado —encabezada por funcionarios que ni siquiera son panistas— como lo 
pretendían Ángel Alonso y Roberto Grajales. 
Y porque no se ve cómo los opositores de Juan Carlos Mondragón, Ana Teresa Aranda y el grupo de 
los Pablos —Rodríguez Regordosa y Montiel Solana— puedan demostrar antes del jueves el supuesto 
fraude cibernético que habrían cometido aquellos para hacerse de 21 de 24 candidaturas al Consejo Estatal 
en la asamblea municipal del domingo. 

*** 
Desde que trascendió que el diputado Guillermo Aréchiga Santamaría podría convertirse en un 
eventual candidato al Senado de la República en las elecciones federales del próximo año, su 
interlocución como presidente de la Gran Comisión del Congreso del estado con los coordinadores de 
las diferentes fracciones partidistas ha venido deteriorándose. 
Un caso concreto se presenta con el coordinador de la bancada del PRI, José Luis Márquez Martínez, que 
desde hace un par de semanas no ha querido reunirse ni aceptar ninguna invitación del diputado 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2973.htm
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Guillermo Aréchiga, so pretexto de que éste no cumple acuerdos y aprovecha cualquier foro para promoverse 
de cara a las elecciones de 2012. 
*** 
Simón dice: 

―Lo mismo da triunfar que hacer gloriosa la derrota.‖ 
Ramón María del Valle-Inclán (1866-1936) Dramaturgo, poeta y novelista español. 
 http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna Silva) 

 
Eduardo Rivera: confesiones, precisiones, reflexiones… 
Sí. Toda una declaración de principios efectuó ayer en voz alta el presidente municipal de Puebla, Eduardo 
Rivera Pérez, al sostener una inédita reunión privada con algunos representantes de los medios de 
comunicación, en el marco de sus 100 primeros días de gobierno, que se cumplen este miércoles 25 de 

mayo. 
Sereno, claridoso, contundente, el panista habló de todo, y con todos, y a escasos temas –incluso los 
incómodos- les dio la vuelta. 
Fijó postura, explicó, ironizó, respondió y, de buen humor, hasta se dio el lujo de bromear sobre varios de los 
asuntos que están en el ánimo colectivo de la Angelópolis, pero principalmente en la agenda del 
(abominable) “círculo rojo”. 

Veamos. 
*** 
Sobre el gobernador Rafael Moreno Valle: 
Rechazó cualquier complicación o ruptura en la relación personal e institucional con el mandatario. 

Dijo que ha habido coincidencias y diferencias, tal y como sucede en cualquier relación política, pero han 
sido más las primeras que las segundas, y de éstas últimas, ninguna de fondo.  
Aseguró que hasta hoy, ambos han logrado ponerse de acuerdo en lo fundamental. 

Ejemplificó con la coordinación en materia de seguridad pública, la pavimentación de calles con concreto 
hidráulico, el proceso de afiliación del Seguro Popular y el Festival Palafoxiano, entre otros proyectos 
comunes. 
Calificó como “buena” la relación. 
Reconoció que cada quien tiene su estilo, su forma, su modo, pero que han resultado complementarios. 
Destacó que no caben –y que incluso son injustas de varias maneras- las comparaciones entre uno y otro, 
pues los ámbitos de acción son diferentes, al igual que los presupuestos anuales que cada quien maneja: 

55 mil millones de pesos, el del jefe del Ejecutivo; 2 mil 800 millones de pesos, el alcalde. 
Reconoció que gracias a la intensa labor de Moreno Valle en sus primeros 100 días de trabajo, mucha gente 
empieza a fijarse en el estado de Puebla, y que eso beneficia principalmente a la capital. 
“No estoy en competencia con el gobernador”, subrayó. “Ni en lo político, ni en lo electoral, ni en lo 
interno del PAN”, añadió. 

Rechazó –dos veces- haber metido las manos en la Asamblea Municipal del PAN del pasado domingo y, en 

ese sentido, dijo que como presidente, no se permitiría nunca que posibles diferencias políticas o 
partidistas con el gobernador afecten a la ciudad que gobierna. 
“Ese fue lamentablemente lo que marcó los periodos de (Luis) Paredes, (Enrique) Doger y (Blanca) 
Alcalá”, reflexionó. 
Y estableció: 
“Estoy convencido de que si le va bien al gobernador, le va bien al alcalde, y viceversa”. 
*** 

Sobre la ex presidenta Blanca Alcalá: 
Aclaró, literalmente: “No traigo estrategia de linchamiento, pero tampoco de omisión”. 
Recordó que en campaña se comprometió a informar sobre el estado en que recibiría la administración, y 
que sólo está siendo congruente con su oferta. 
Explicó, además, que si no reporta al Órgano de Fiscalización del Congreso, lo pueden señalar a él, en su 
momento, como responsable. 
“Aunque yo no quiera (reportar), tengo que hacerlo. No es de voluntad, la ley me obliga”, subrayó. 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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Y afirmó: “No hay detrás ningún interés de afectar políticamente a mi antecesora”. 
Dejó en claro que el dictamen dado a conocer la víspera por la Comisión de Entrega-Recepción del Cabildo no 
juzga ni establece culpables, únicamente presenta observaciones que deben ser debidamente 
aclaradas en tiempo y forma, a través de un proceso administrativo. 

“Nadie está acusando a nadie de nada, sólo son observaciones que deben ser esclarecidas”, 
puntualizó. 
Negó que al hacer públicas dichas observaciones busque marcar una diferencia con Moreno Valle respecto al 
combate a la corrupción o despejar cualquier sospecha sobre algún pacto de impunidad entre él y 
Blanca Alcalá, similar al que se supone tienen el gobernador y su antecesor, Mario Marín, tema del que 
desmarcó al decir que del mismo no sabe nada, absolutamente nada. 

Reveló, en contraste, que dentro de los expedientes en manos de los regidores integrantes de la Comisión de 
Entrega-Recepción, sí existen algunos puntos verdaderamente graves de presunto daño patrimonial. 

Aseguró que todos ellos están documentados y debidamente soportados. 
Y que serán varios los ex funcionarios de primer nivel que deberán comparecer ante el Cabildo para hacer 
las aclaraciones del caso. 
(Uno de ellos –trascendió después, aparte- es el zavalista Juan de Dios Bravo Jiménez, mejor conocido 
como ―La Memela‖. Entre otras cosas, el ex secretario de Gobernación deberá explicar la sospechosa, 

increíble y bajísima recaudación por concepto de vía pública. Y es que hoy se captan mensualmente 
entre 700 mil y 800 mil pesos, pero Bravo Jiménez sólo ingresaba 50 mil pesos al mes por el mismo 
concepto. Una transa a kilómetros de distancia). 
*** 
Sobre sus primeros 100 días como alcalde: 
Dijo sentirse contento con lo realizado hasta hoy, pero no del todo satisfecho. 
Presumió que a esta fecha simbólica de arranque de trienio llega con 7.3 % de aprobación ciudadana, cifra 

notable que, sin embargo, aceptó será difícil mantener porque todos los días confirma que son altísimas las 
expectativas de los poblanos. 

Adelantó que este miércoles a las 11:00 horas, en el Teatro de la Ciudad, ofrecerá un balance de lo 
alcanzado y que está previsto que durante el mismo lo acompañe Moreno Valle. 
(El gobernador también estará presente hoy en el Congreso del estado, donde Eduardo Rivera y el edil 
de San Andrés Cholula, Miguel Ángel Huepa, firmarán un acuerdo definitivo para resolver el histórico 

conflicto de límites territoriales). 
Especificó que dará a conocer 228 acciones concretas realizadas a la fecha, además de los detalles del Plan 
Municipal de Desarrollo. 
Comentó que él y sus secretarios estarán físicamente presentes en los 20 cruceros más importantes de 
la ciudad para hablar con los ciudadanos, escucharlos y atender sus quejas o peticiones, así como para 
distribuir material informativo preciso sobre lo realizado en los primeros 100 días. 
Detalló que algunos de los puntos que destacará en su informe son:  

* La firma del convenio inédito con el Infonavit para que los empleados municipales puedan tener derecho a 
una vivienda digna, beneficio que se buscará ampliar en breve a los policías y agentes de tránsito. 
* La reparación de 7 mil de 7 mil 200 luminarias reportadas como descompuestas. 
* La realización del Festival Palafoxiano. 

* Y la creación del Instituto Municipal de Planeación, el Centro Municipal de Mediación, el Consejo de la Ciudad 
Amiga de la Infancia, la Comisión de Desarrollo Metropolitano y el Consejo Ciudadano de Seguridad y Justicia. 
Anunció que mantendrá su compromiso con la transparencia, por lo que este día los funcionarios de primer 

y segundo nivel del H. Ayuntamiento presentarán y harán públicas sus respectivas declaraciones 
patrimoniales, y al mismo tiempo se difundirán los salarios que perciben los integrantes de su gobierno, 
empezando por él. 
Y despejó las muchas interrogantes que hay sobre su principal promesa de campaña: la pavimentación 
de mil calles, con concreto hidráulico las más importantes. 
Dijo que el programa sigue en pie, que cumplirá su palabra (en 18 meses, no en un año), que su 

administración invertirá 300 millones de pesos, que el gobierno de Moreno Valle hará lo propio con mil 
millones de pesos y que, pese a la dificultad para integrarlos, ya están listos 60 expedientes que 
representan la pavimentación de un total de 232 calles. 
*** 
Confesiones, precisiones, reflexiones de Eduardo Rivera. 
A 100 días de gobierno. Y contando… 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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(Quintacolumna/ Mario Alberto Mejía ) 
 
El Nueva York de Moreno Valle 
Rafael Moreno Valle en Nueva York: 

Se mueve como pez inglés en aguas estadunidenses. 
No podía ser de otra manera. 
No requiere traductores por la sencilla razón de que habla y piensa en inglés. 
Nueva York, donde vivió algunos años cuando fue un alto ejecutivo de un banco alemán asentado en 
Manhattan, lo recibió ahora como gobernador de Puebla. 

Sus reuniones con financieros lo dicen todo. 

El rostro de Puebla ha cambiado inevitablemente. 
Hace algunos ayeres, no muchos, los funcionarios poblanos que llegaban en plan de trabajo a Nueva York se 
refugiaban con los líderes migrantes. 
Y de ese espacio no salían. 
De la comida con Mr. Tortilla pasaban a la cena con Mr. Guacamole. 
Y al día siguiente: desayuno con Mr. Chalupa, cafecito con Mr. Cebolla y tequilita con Mr. Chiltepin. 
Los marinistas amaban Nueva York, pero no lo entendían. 

Pasaban más tiempo en Queens que en Manhattan. 
Eso sí: se hospedaban en hoteles de lujo y daban propinas en dólares. 
Moreno Valle no llegó a cambiar el rostro de Puebla en esa ciudad porque simplemente no había rostro. 
Las comitivas también lo dicen todo. 
Por el lado de Marín iban, inevitablemente, el compadre Valentín Meneses, el compadre Alfredo Arango y algún 
compadrito metido a los negocios. 
Por el lado de Moreno Valle fueron, entre otros, Ángel Trauwitz, Miguel Hakim, Juan Pablo Piña, Cabalán Macari 

y Marcelo García Almaguer. 
Todos ellos hablantes de un inglés aprendido en las grandes universidades. 
Dos Pueblas, sí, y dos visiones del mundo. 
Zavala-Trinidad: Notas, Silencios, Claves, Alteraciones. Un artículo (publicado en Sexenio) de Emilio 
Trinidad Zaldívar, ex director de Comunicación Social del gobierno municipal de Blanca Alcalá, provocó 
todo. 

Vea el lector: ―Lo que se está haciendo en contra de Blanca Alcalá, no es más que el intento por derribar un 
proyecto, un prestigio y una trayectoria pública, en la que lo más importante, o lo único permisible, es la 
denigración de la política. 
―Y se entiende de un hombre, a todas luces censurable, como lo es Javier López Zavala, que de la 
corrupción, los excesos y el abuso de autoridad hizo todo un culto, y que en su torpeza y arrogancia, llevó a su 
partido al más vergonzoso de los fracasos, que quiera culpar y cobrar una ‗absurda venganza‘ en contra de la 
ex presidenta, que por cierto era mucho mejor candidata que él al gobierno del estado.‖ 

La respuesta de López Zavala no tardó en llegar: ―Lamento tener que dirigirme a la sociedad por un asunto que 
me resulta penoso, pues se trata de evidenciar la falta de civilidad y sobre todo de madurez política por parte 

de Emilio Trinidad Zaldívar, en estos momentos funcionario público, en el vecino estado de Oaxaca, donde 
ocupa el cargo de Director de Comunicación Social de dicha administración en la Ciudad de México. 
―Resulta penoso y triste que en un tonto afán por desviar la atención de un tema sustancial, como es la 
comprobación de cuentas públicas, este funcionario público me ataque, debo entender de manera personal y no 
a nombre de mi compañera y amiga Blanca Alcalá Ruiz, cuando su preocupación real, aunque cuestionable, 

debería ser la de apoyar a solventar las acusaciones que hoy pretende endilgarme. 
―Y refiero que cuestionable, porque no me explico cómo un funcionario que cobra actualmente en el gobierno 
del estado de Oaxaca, ocupa su tiempo de oficina para defender a quien fuera su jefa, en el pasado reciente. Y 
luego se quejan de desvío de recursos. 
―En fin, desde aquí les deseo suerte en su empresa y dejo en claro ante la sociedad, que Javier López Zavala 
jamás ha recurrido ni recurrirá a ‗golpes bajos‘ hacia cualquier personaje político.‖  

Ayer mismo, Emilio Trinidad cerró la pinza con una nueva carta: 
―Lic. Javier López Zavala 
―P R E S E N T E 

―Agradezco a usted profundamente se haya tomado el tiempo para responderme. Me siento sumamente 
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halagado porque un aspirante fallido a rey -¡perdón!-, que digo a rey, a gobernador, se haya ocupado de leer 
unas simples reflexiones. 
―Lo que dije y sostengo, lo hice en ejercicio pleno de mis libertades y derechos, y en mi calidad de ciudadano 
común y corriente, que también observa lo que sucede en el ámbito de la política, en una entidad tan 

fascinante y maravillosa como lo es ésta, y en la que, por cierto, su población pidió a gritos que usted no los 
gobernara. 
―Le aclaro que no hago desvío alguno de recursos públicos cuando en pleno domingo y en mi casa, se me 
ocurre decir o escribir algo diferente a lo que usted piensa. 
―No sé si su respuesta y enojo lo distraen de sus quehaceres, de ser así, le ofrezco una enorme disculpa; 
tampoco sé si lo hace desde su rancho en Pijijiapan o desde alguna de sus múltiples propiedades aquí o en el 

extranjero. Para evitar su ira, debí guardarme lo que pienso, veo y siento desde hace tiempo.  
―Respecto a mis servicios profesionales con el Gobernador de Oaxaca Gabino Cué, debo decirle que sí me 

encuentro sumamente ocupado y contento con esa tarea, que procuro hacerla de lunes a viernes. Debo 
confesarle también que me habría encantado servir a Rafael Moreno Valle a través de Fernando Manzanilla, 
pero ya ve usted cómo es esto de las intrigas, y ni hablar, no se dio y me tuve que mover de Puebla. 
―Yo, a diferencia de usted, sí tengo que trabajar, pero si me dice cómo hacerle, porque usted además de 
político es un próspero empresario, intentaré incursionar en alguna actividad comercial que me permita salir de 

mis entuertos financieros.   
―Me despido Licenciado Zavala, no sin antes decirle que no responderé más, y si acaso me equivoco en mi 
percepción de usted, de su trayectoria y conducta, pues buscaré ayuda profesional para que corrijan mis 
distorsiones emocionales.‖ 
Una Puntualización. El presidente muncipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, me envió una carta sobre la 
columna publicada ayer en este espacio. 
El redactor y firmante es Ignacio Dávila, director de Comunicación Social del ayuntamiento. 

http://sexenio.com.mx/columna.php?id=1824 

 

 
 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 

 
Redes de poder en tecnológicas 
El relevo en las rectorías y direcciones de las universidades tecnológicas e institutos del estado entraron en una 
etapa de negociación, donde el gobierno de Rafael Moreno Valle está sometido a una red de intereses 
extraacadémicos por el control político y financiero de estos planteles educativos, a los cuales un funcionario de 
la SEP federal les impone las condiciones.  

Se trata del director de las universidades tecnológicas de la SEP federal, Héctor Arreola Soria, dependiente de la 
Subsecretaría de Educación Superior, de la que es titular Rodolfo Alfredo Tuirán Gutiérrez. 
Arreola Soria fue director del Instituto Tecnológico de Durango y titular de la SEP en ese estado, lugar adonde 
llegó después de ser rescatado por Gerardo Lara Orozco cuando éste se desempeñaba como rector del Instituto 
Tecnológico de Xicotepec, y posteriormente ocupó la presidencia nacional de la Asociación de Universidades 
Tecnológicas. 

Es tal el poder de Arreola en la SEP federal que en su estado natal nombró recientemente a su hijo, de 27 años, 

como rector del Instituto Tecnológico de Durango. 
El funcionario federal empuja ahora una negociación con el secretario de Educación Pública del estado, Luis 
Maldonado Venegas, para "llevar mano" en la designación de rectores que le permita mantener el control de la 
Asociación de Universidades Tecnológicas, y para lograr colocar a Gerardo Lara Orozco, de la UTP, en otra 
posición. 
Es un secreto a voces que las universidades tecnológicas como la UTP y las de Oriental, Xicotepec de Juárez y 
Atlixco, entre otras, fueron la ―caja chica‖ de la campaña electoral del PRI en el 2010, y el centro de la operación 

electoral de Darío Carmona García. 
Arreola le debe un favor a Lara Orozco y éste último tiene serios problemas para demostrar el uso correcto del 
presupuesto, debido a la existencia de una doble contabilidad en la subrogación de servicios y la aparición de 
nóminas con el mismo número de docentes, pese a meses de baja matrícula escolar. 
El poder de negociación de Arreola Soria en las universidades e institutos tecnológicos en Puebla está relacionado 
con una red de control político, administrativo y financiero donde están involucrados dirigentes del llamado 

sindicalismo oficial. 

Con Lara Orozco funcionó un sistema de control de los trabajadores vía la implementación de un contrato de 

http://sexenio.com.mx/columna.php?id=1824
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protección promovido desde el sexenio de Melquiades Morales con un sindicato de industria que no tiene ninguna 
compatibilidad con los académicos y auxiliares, que corresponden al apartado B del artículo 123 de la LFT. 
El secretario de Educación, Luis Maldonado Venegas, deberá lidiar con este factor de presión para designar a los 
rectores de las universidades tecnológicas e institutos tecnológicos, mismos que concluyeron su gestión desde el 

pasado mes de abril.  
http://impreso.milenio.com/node/8963591 

 
(Los Conjurados/Erika Rivero Almazán) 
 
Todos contra Alcalá? 

La supuesta cloaca que el alcalde Eduardo Rivera abrió para exhibir a la administración de Blanca Alcalá puso los 

puntos sobres las íes: la época en que ambos se tomaban la foto sonrientes prometiendo una transición tersa ha 
terminado, simplemente fue reemplazada por la exigencia de los nuevos tiempos preelectorales de 2012 y la 
competencia por el Senado y las diputaciones federales. 
La guerra ya es feroz. 
Y éste es un buen ejemplo para mostrar los síntomas: se colapsan los acuerdos hechos en el pasado y nuevas 

estrategias se entretejen entre los dos principales adversarios: PRI y PAN. 
Más allá de las anomalías de la Laguna de Chapulco, que son muy evidentes, existe una clara señal para empezar 
a sacar "la ropa sucia" del trienio pasado.  
Que es bastante. 
Y cuyos dardos van a empezar a dirigirse al hermano constructor incómodo de Alcalá. 
En apariencia, el ataque resulta a destiempo (¿por qué señalar las fallas cuando el gobierno de Blanca Alcalá 
terminó?), pero en los márgenes de la política electoral es la mejor oportunidad para echar abajo las aspiraciones 

de Alcalá para una candidatura al Senado, que dicho sea de paso, guste o disguste, sea justo o no, es ella quien 
encabeza las preferencias electorales. 
Este dato puso nervioso a más de uno. 

Pero no me refiero al PAN, ni al alcalde Eduardo Rivera, ni a la ultraderecha.  
Mucho menos al gobernador Rafael Moreno Valle. Me refiero a los auténticos enemigos de Alcalá: los miembros 
de su propio partido. 
Así de cruda es la situación: el famoso "fuego amigo". 

Pero, ¿por qué todos contra Alcalá? 
Para empezar, si vamos a sincerarnos, durante el gobierno de Alcalá, la presidenta municipal no supo tejer 
alianzas interesantes, ni brindó ayuda a quien se la pidió; mucho menos concretó pactos entre los principales 
protagonistas de su partido. Al contrario, se peleó a muerte con la clase gobernante, llámese marinistas, 
melquiadistas y otros agregados. 
Ahora, fuera del poder, nadie parece deberle nada a Alcalá. Absolutamente nada. 

Y es en este momento cuando los enemigos se vuelven más poderosos. 
Para empezar, enumeremos a todos los aspirantes al Senado: Enrique Doger, Javier López Zavala y Fernando 
Morales, como principales. 
Por eso no es casualidad que los expedientes dizque secretos de las anomalías de la administración de Alcalá ya 
estén siendo hasta fotocopiados. Y es que lo de Chapulco y los millones de pesos invertidos en un proyecto 

ecológico plagado de fallas estructurales y administrativas, es sólo el aperitivo del ataque que le espera a Alcalá. 
No es casualidad que el diputado local zavalista Salomón Escorza declarara ante la prensa, sin morderse la 

lengua, que su partido no respaldaría a Alcalá en caso de que se siguieran comprobando irregularidades 
financieras; y que, por el contrario, sería el primero en pedir a la justicia que se aplique todo el rigor de la ley. 
Vaya, ya ni el líder del partido, Juan Carlos Lastiri, tomó una actitud tan determinante. 
Pero al menos ya conocemos los antecedentes del diputado, y sabemos que "no se manda solo". 
Alcalá deberá encontrar otro método más efectivo de defensa que el envío por internet de boletines enfatizando 
su inocencia. 
Javier López Zavala, Enrique Doger y Fernando Morales creen que la silla del Senado tienen su nombre inscrito, y 

la pelea será todavía más aguda si es que el PRI concreta alianzas con el Panal y el Partido Verde para la 
siguiente elección, ya que eso obligaría al tricolor a ceder el segundo lugar de la fórmula para el Senado, y no se 
digan las diputaciones federales. 
http://impreso.milenio.com/node/8963531 
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(Cuando el futuro nos alcanza/Javier Ojeda) 
 
Mucho ruido y pocas nueces 
No cabe duda que la política lo contamina o lo pervierte todo. El día de ayer reventó en los medios locales el 

escándalo sobre las observaciones por mil 986 millones 623 mil 310 pesos derivadas de las 384 irregularidades 
detectadas en la auditoría del proceso de entrega-recepción de la pasada administración municipal encabezada 
por Blanca Alcalá; de las cuales 102 serían de carácter administrativo y 282 podrían configurar daño patrimonial 
para la comuna. 
Lo que además de ser preocupante, amenaza con convertirse en un circo de dimes y diretes entre la 
administración entrante y la saliente, que por cierto el día de ayer dio mucho de qué hablar, pero sin aclararse 

detalladamente ni las acusaciones ni las defensas, cayendo solamente en la repercusión mediática y en la 
reacción inmediata de defensa sin argumento. 

Y la cuestión aquí es: ¿realmente tendrán alguna repercusión legal estas acusaciones o, como siempre, quedará 
todo en el escándalo mediático, para después encontrar una solución política "en lo oscurito"? 
Porque de verdad que los ciudadanos ya estamos cansados de tanto ruido y escándalo y de que al final no se 
llegue a las últimas instancias legales, para castigar a los responsables de haber violado las leyes administrativas 
o de haber desviado tal cantidad de recursos públicos. 

Para nadie en este país es un secreto la cantidad de recursos públicos que son malversados cada trienio, cada 
sexenio o cada campaña política, según se trate; y aunque todo esto suceda en nuestras narices y a la luz de la 
opinión pública, al final del día hemos visto desfilar impunemente a todos y cada uno de los responsables, sin que 
atiendan a ningún tipo de consecuencia por sus actos ilegales. 
Por eso el país está como está y por eso cada día que pasa, la corrupción se enraíza aún más en la cultura 
política mexicana. 
Así que habremos de observar de qué está hecha la gestión municipal entrante encabezada por Eduardo Rivera. 

Veremos si tiene una voluntad real de llevar este asunto hasta sus últimas consecuencias cumpliendo a carta 
cabal con el texto de las leyes, o si resulta que esto sólo fueron fuegos pirotécnicos para desviar la atención del 

arranque tan lento y poco transparente que ha tenido su administración.  
http://impreso.milenio.com/node/8963520 

 

 
 
(Posdata/ Alfonso González) 
 
Detrás de las 384 observaciones y los 1,986 mdp 
Varias son las aristas que se pueden seguir sobre el escandaloso tema relacionado con el gobierno de la ex edil 
capitalina del PRI Blanca Alcalá Ruiz y las 384 observaciones hechas a su gestión, las cuales arrojaron una cifra 
que por poco y le pega a los 2 mil millones de pesos (1,986 millones 623 mil 310 pesos). 

Sobre todo cuando el trabajo hecho por la Comisión transitoria del proceso de Entrega-Recepción está 
encabezado por uno de los integrantes más conservadores del Yunque, el regidor Pedro Gutiérrez Varela. 
El tema no tiene el menor desperdicio. Es más, se presta para especulación y el futurismo político.  
De entrada, la noticia de las presuntas irregularidades millonarias de Blanca se da precisamente el día de la 

asamblea municipal del PAN que da pauta a la renovación del consejo estatal. ¿Coincidencia o destino? 
En esta, hay que reconocer que el gobernador Rafael Moreno Valle sí sufrió un descalabro debido a que 
únicamente logró 3 de 24 candidaturas. Sin duda, el senador, Ángel Alonso Díaz Caneja y Roberto Grajales 

Espina, le quedaron a deber. 
No parece una casualidad el haber lanzado tremenda bomba política el día en que Eduardo Rivera Pérez, edil de 
Puebla, le ganó el primero de los rounds -por caída- al mandatario estatal en la lucha por mantener el control del 
PAN poblano. 
Y aunque aún falta mucho para terminar el combate entre las fuerzas yunquistas y las morenovallistas, el 
segundo round será la nueva operación política para intentar obtener mayoría en el consejo estatal albiazul, y el 

tercer episodio se dará una vez concluido el proceso y cantado el resultado. 
El caso es que el tema de Blanca Alcalá desvió la atención sobre el resultado de la asamblea municipal panista. 
Tanto, que fue en muchos medios de comunicación la nota principal, la cual generó el mayor número de 
repercusiones. 
Lo cierto es que el asunto que vincula a Blanca Alcalá, Eduardo Rivera y Rafael Moreno Valle tiene un trasfondo 
político. 

http://impreso.milenio.com/node/8963520
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El primero, por supuesto, es el del edil poblano, quien al mismo tiempo que logra asestar un gancho al hígado al 
morenovallismo y lanza un proyectil mediático que le da vida en los primeros 100 días de su gobierno. 
Lo mismo logró imponerse en la asamblea panista ante el ejecutivo y sus operadores, que empezar a actuar para 
ganar credibilidad -esa que tanto necesita- para mostrar efectividad en su gobierno. Una versión más, señala que 

el regidor Pedro Gutiérrez obedece más a intereses ajenos al actual ayuntamiento y actuó conforme su ángel de 
la guarda se lo propuso, el mismo que cuida sus intereses personales. 
De acuerdo a esa versión, el cabildante entiende bien los escenarios políticos y sabe que Blanca Alcalá entorpece 
el camino de otros priistas muy cercanos hoy al poder. 
Y no hace falta ser un gran analista para entender la ruta que pudo haber seguido Pedro Gutiérrez, quien 
pensando en las ganas que tiene de convertirse en diputado federal pudo haber consumado un pacto. 

Algún priista pudo haber pactado, a través de los más poderosos en el estado, la campaña de linchamiento en 
contra de Blanca Alcalá.  

Veamos, ¿Cuantos priistas están en la lucha por el Senado?  
Y es en este punto donde entran muchos como Javier López Zavala. Aunque hay que decir que el ex candidato al 
gobierno por el PRI está muerto políticamente, lo mismo ocurre con Mario Marín Torres. 
En el caso de Enrique Doger Guerrero, su objetivo es otro, su carrera es por el ayuntamiento de Puebla. Así que 
en esa línea es donde Alcalá estorba. ¿Pero a quien?  

Dicen que nada descabellada resulta la posibilidad de que los Morales estén detrás de todo el escándalo 
blanquista, pues el actual gobierno les tiene un lugar muy especial. 
http://periodicosintesis.com.mx//columnas/41/Alfonso---Posdata/4079/Detras-de-las-384-observaciones-y-los-
1986 

 

 
 
(Cuitlatlán/Fermín Alejandro García) 
 

Priistas y panistas quieren bajar a Alcalá de posibilidad de llegar al Senado 
Hoy en día solamente hay dos priistas en Puebla que aspiran a ser candidatos al Senado que no tienen vínculos 
con los desacreditados grupos de los ex gobernadores Melquiades Morales y Mario Marín, ni con los intereses del 

actual mandatario Rafael Moreno Valle Rosas. Ellos son: Blanca Alcalá Ruiz y Alberto Amador Leal, razón que 
explica por qué la ex edil de la capital en los últimos días ha sido blanco de ataques del PAN y del llamado ―fuego 
amigo‖, es decir de núcleos del PRI. 
En el caso de Blanca Alcalá los ataques surgidos desde el ayuntamiento de Puebla, con un dictamen de entrega–
recepción del gobierno municipal que raya en el absurdo al sugerir que la ex edil malversó el equivalente al 
ejercicio presupuestal de un año; y las declaraciones la semana pasada del legislador édgar Salomón Escorza, 
quien es cercano al ex candidato priista a gobernador, Javier López Zavala, en el sentido de que la bancada 

priista no avalaría las anomalías financieras de la ex alcalde solamente se pueden explicar por lo siguiente:  
Más allá de los procesos normales de fiscalización, hay un afán urgente desde el bloque PAN–gobierno del estado 
y de algunos sectores del PRI, de bajar a Alcalá de la posibilidad de ser aspirante al Senado. Y por ahora, la única 
manera que han encontrado para golpearla, es cuestionar su último ejercicio presupuestal.  

Y es que tanto del lado del grupo del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas y del PAN como del lado del PRI, 
sobre todo en las corrientes vinculadas a Javier López Zavala y Melquiades Morales Flores, se tiene claro que 
Blanca Alcalá cuenta con  la popularidad suficiente para pelear un escaño en el Senado. Y que si llegara a ganar 

la elección federal del próximo año, en automático se convertiría en la carta fuerte del tricolor para disputar la 
gubernatura dentro de cinco años. 
Dicho temor se ha acrecentado por la cercanía que Alcalá tiene actualmente con Emilio Gamboa Patrón, el líder 
nacional de la CNOP, y que ello le posibilita a la ex presidente municipal vincularse al proyecto político de Enrique 
Peña Nieto. Eso pone nerviosos por igual a priistas y panistas.  
En lo que respecta al ex diputado federal Alberto Amador Leal, a muchos sorprendió que en unas pocas semanas 

pudo crear en Puebla la Fundación Isidro Fabela –que mañana será instalada formalmente–, que logró nombrar a 
personajes de peso como delegados en cada uno de los distritos electorales del estado y que esta es una 
agrupación vinculada al gobernador mexiquense Enrique Peña Nieto como parte del proyecto de llegar a Los Pinos 
en 2012. 
Ante la pericia mostrada por Amador Leal, han surgido voces en el PRI que cuestionan el papel del ex legislador, 
al señalar que la Fundación Isidro Fabela solamente dividirá y confrontará a las corrientes internas del tricolor. 

Queda claro que esa reacción es porque Alberto Amador es un hombre cercano a Peña Nieto, la cual es la 

http://periodicosintesis.com.mx/columnas/41/Alfonso---Posdata/4079/Detras-de-las-384-observaciones-y-los-1986
http://periodicosintesis.com.mx/columnas/41/Alfonso---Posdata/4079/Detras-de-las-384-observaciones-y-los-1986
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posición más ambicionada hoy en día por el grueso de los políticos priistas. 
Regresando al tema de Blanca Alcalá, este lunes hubo un intercambio epistolar entre Emilio Trinidad Zaldívar, 
quien fue director de Comunicación en el anterior ayuntamiento, y el ex candidato priista a la gubernatura, Javier 
López Zavala. Esta confrontación no fue fortuita y constató el interés de los priistas zavalistas de contribuir a los 

ataques contra la ex presidenta municipal, por las razones antes citadas en esta columna.  
Todo empezó por un texto que Emilio Trinidad envió a algunos periodistas, titulado: ―La política de las 
acusaciones y los escándalos‖, en el cual expresa en relación a los ataques contra Blanca Alcalá lo siguiente: 
―El asunto viene a colación porque hoy observo que a falta de argumentación –contra la ex edil– viene la 
descalificación; a escases de resultados vienen las culpas, y a carencia de visión de estado y horizontes claros 
para darle a la población soluciones a sus múltiples problemas, es mejor incrustarse en lo que fue y no en lo que 

se debe hacer... 
―Para ellos y para muchos otros, que saben lo que es escalar en la burocracia y la administración pública, lo que 

se está haciendo en contra de Blanca Alcalá, no es más que el intento por derribar un proyecto, un prestigio y 
una trayectoria pública, en la que lo más importante, o lo único permisible, es la denigración de la política... Y se 
entiende de un hombre, a todas luces censurable, como lo es Javier López Zavala, que de la corrupción, los 
excesos y el abuso de autoridad hizo todo un culto, y que en su torpeza y arrogancia, llevó a su partido al más 
vergonzoso de los fracasos, que quiera culpar y cobrar una ―absurda venganza‖ en contra de la ex presidenta, 

que por cierto era mucho mejor candidata que él al gobierno del estado, pero lo que es más que lamentable, es 
que el actual alcalde, Eduardo Rivera, que llegó al cargo con altísimas expectativas, se preocupe y ocupe más de 
la administración anterior, de lo que fue, y no de lo que en tres breves años le tocará atender y resolver‖. 
Horas más tarde de que Emilio Trinidad mandó la primera misiva, López Zavala ―mordió la zanahoria‖ y se subió 
a la discusión, respondiendo de manera extraviada lo siguiente: 
―Por ello, lamento tener que dirigirme a la sociedad por un asunto que me resulta penoso, pues se trata de 
evidenciar la falta de civilidad y sobre todo de madurez política por parte de Emilio Trinidad Zaldívar, en estos 

momentos funcionario público, en el vecino estado de Oaxaca, donde ocupa el cargo de director de Comunicación 
Social de dicha administración en la ciudad de México‖. 

―Resulta penoso y triste que en un tonto afán por desviar la atención de un tema sustancial, como es la 
comprobación de cuentas públicas, este funcionario público me ataque, debo entender de manera personal y no a 
nombre de mi compañera y amiga Blanca Alcalá Ruiz, cuando su preocupación real, aunque cuestionable, debería 
ser la de apoyar a solventar las acusaciones que hoy pretende endilgarme‖. 

―Y refiero que cuestionable, porque no me explico cómo un funcionario que cobra actualmente en el gobierno del 
estado de Oaxaca ocupa su tiempo de oficina para defender a quien fuera su jefa, en el pasado reciente. Y luego 
se quejan de desvío de recursos‖. 
La carta de Emilio Trinidad tenía la función de evidenciar el papel que está jugando Javier López Zavala en los 
ataques contra Blanca Alcalá. Y logró su cometido. 
En cambio, Javier López Zavala se puso a discutir cosas insulsas, como lo de cuestionar de Emilio Trinidad es 
funcionario del gobierno de Oaxaca, y nunca pudo desmentir que forma parte del complot contra la ex presidente 

municipal.  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/24/puebla/cuitlatlan.php 

 
(Editorial) 

 
Contradicciones y falta de seriedad en el dictamen vs. Alcalá 
La presidencia municipal de Puebla ha manifestado una conducta contradictoria y poco entendible en las últimas 
horas. El pasado domingo por la noche, la Comuna encabezada por el panista Eduardo Rivera Pérez dio a conocer 
una serie de observaciones por casi 2 mil millones de pesos atribuidas a la administración de la priista Blanca 

Alcalá Ruiz. El sesgo con el que se presentó la información pareció tener el cometido de generar la impresión de 
que las anomalías financieras estaban debidamente sustentadas. 
Sin embargo, este lunes, durante una comida que ofreció a directores de medios de comunicación, el alcalde 
albiazul reconoció que muy probablemente no llegue a proceder contra funcionarios de la gestión que le precedió. 
La situación exhibe una irresponsabilidad absoluta del actual ayuntamiento, pues las observaciones debieron ser 
primero analizadas, enviadas posteriormente al órgano correspondiente y, luego de probar su certidumbre, 
emprender los procedimientos obligados por la ley, pero tal parece que el efecto deseado fue el de generar un 

golpe mediático. 
Más grave aun que la inocencia o culpabilidad de la anterior alcalde y su equipo por la presunta malversación de 
la que se les acusa, el daño se encuentra en la politización de los procesos de fiscalización, los cuales van 

perdiendo credibilidad, pues de nada servirá cumplir o no con los modelos de comprobación eficiente de recursos, 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/24/puebla/cuitlatlan.php
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porque la decisión de dar por solventados los procesos dependerán de que las autoridades en turno quieran o no 
aplicar la ley como garrote político. 
Es lamentable que la escasa confianza que la ciudadanía tiene en las autoridades se dilapide en pretendidos 
golpes espectaculares que al final no tienen fundamento y sólo tienen el mérito de confundir la de por sí 

maltrecha relación que la sociedad tiene con sus autoridades. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/24/puebla/editorial.php 
 

 
 

(El coloquio de los perros/Luis Enrique Sánchez Fernández) 
 

Blanca Alcalá insiste en el Senado 
Blanca Alcalá Ruiz inicia el periplo de su defensa y no da la cara. Su estrategia será legal y no política, ni 
legítima ante la sociedad. Esa es la razón por la cual Ernesto Ramírez, asesor legal de Doña Blanca haya 

salido a justificar la gestión de la ex presidente municipal. 
Cómo no recordar que para eso los priistas se pintan solos. Cómo olvidar aquello de “…es mi voz pero no es 
mi voz…”. Ante la sociedad y para la historia de Puebla y los poblanos, Mario Marín Torres, el góber 
precioso, hizo uso y abuso de su estructura de poder para castigar a “la vieja cabrona” que se atrevió a 
mancillar la honra de uno de sus amigos y así quedará registrado en los anales, aún cuando la legalidad lo haya 
exonerado. 
Doña Blanca recurre a la misma estrategia. Sus asesores políticos y legales saben que es costumbre 

convertida en norma que las instituciones realizan mal su trabajo de armar expedientes y es lugar común que 
legalmente pierdan sus pleitos legales.  
Ahora, sucederá lo mismo. La gestión que encabeza Eduardo Rivera Pérez no logrará castigar legalmente 
cualquier anomalía financiera o corrupta que haya sucedido en la gestión de Doña Blanca y sus siete enanos. 
Por tanto la pésima gestión municipal de Alcalá Ruiz se convertirá en un asunto que legalmente no podrá 

castigarse. Y de eso los priistas harán festín aunque la Laguna de Chapulco, las obras del Centro Histórico, 

y el destrozo del Paseo Bravo no puedan justificarse. 
Conozco de la probidad y profesionalismo de Miguel Ángel Rodríguez Valtierra, Octavio Castilla Kuri, 
Héctor Hernández Sosa y del doctor, que no arquitecto, Jorge Rodríguez Morgado, universitarios de 
cepa. Ellos ahora, en la acostumbrada disciplina partidaria salen a dar la cara por una gestión pésima, en tanto 
enanos como Emilio Trinidad Saldivar esconden su ineficiencia, a partir de la corriente y vulgar 
confrontación con Javier López Zavala, a quien intenta hacer responsable de la pésima gestión de gobierno 
de Blanca Alcalá Ruiz. 

Una vez más: es probable que legalmente Blanca Alcalá resulte absuelta. Pero es seguro que la 
expectativa que creó con su llegada al gobierno municipal no resultó satisfactoria para quienes votaron por ella. 
Es un hecho que a partir del escándalo intentan sus testaferros victimizarla para hacerla llegar al Senado de 
la República. 
http://www.poblanerias.com/columnas/luis-enrique-sanchez/40565-blanca-alcala-insiste-en-el-senado.html 
 

 

 
(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
Observaciones y nerviosismo 
La presentación de las observaciones que un despacho de auditores realizó al último año de la gestión de Blanca 
Alcalá ha generado posiciones encontradas y a no pocos políticos los ha puesto nerviosos, tanto que en un corto 

plazo han desbarrado. 
Ejemplos, el regidor panista Pedro Gutiérrez tuvo que reconocer que los auditores no le dieron ni la información 
ni los documentos que solicitó –dictamen firmado y papeles de trabajo- aunque él está convencido de que 
cumplió como parte de la comisión de entrega recepción; en una reunión emergente en la casa de Blanca Alcalá 
la madrugada del domingo se gestó la defensa. 
Hubo políticos de la pasada administración que esperaban o sugerían que ella saliera a defenderlos como una 
madre poderosa ante las observaciones de pecados que, si los cometieron, ellos saben. Mantuvo la ecuanimidad y 

se acordó que fuera un comunicado breve en que fijaran posición rechazando los señalamientos y si es necesario 

ella lo hará a media semana. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/24/puebla/editorial.php
http://www.poblanerias.com/columnas/luis-enrique-sanchez/40565-blanca-alcala-insiste-en-el-senado.html
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Un caso aparte fue, la carta que por la noche del domingo envío el periodista Emilio Trinidad Zaldívar fijando su 
posición ante los hechos como ex funcionario, pero también como ciudadano con todos los derechos. Titula su 
breve escrito: La política de las acusaciones y los escándalos. 
Entre otras cosas señala que: ―Confirmo otra vez que es más fácil criticar que actuar y resolver; asumir retos y 

responsabilidades del tamaño en que las planteamos, ofrecimos y comprometimos, es mucho más complicado‖, 
los señalamientos si le quedan son para la actual administración municipal. 
Lo que genera una respuesta indignada y excesiva fue el siguiente párrafo: 
―… lo que se está haciendo en contra de Blanca Alcalá, no es más que el intento por derribar un proyecto, un 
prestigio y una trayectoria pública, en la que lo más importante, o lo único permisible, es la denigración de la 
política. 

―Y se entiende de un hombre, a todas luces censurable, como lo es Javier López Zavala, que de la corrupción, los 
excesos y el abuso de autoridad hizo todo un culto, y que en su torpeza y arrogancia, llevó a su partido al más 

vergonzoso de los fracasos, que quiera culpar y cobrar una ―absurda venganza‖ en contra de la ex presidenta, 
que por cierto era mucho mejor candidata que él al gobierno del estado, pero lo que es más que lamentable, es 
que el actual alcalde, Eduardo Rivera, que llegó al cargo con altísimas expectativas, se preocupe y ocupe más de 
la administración anterior, de lo que fue, y no de lo que en tres breves años le tocará atender y resolver‖. 
No es un secreto que hay campañas dentro y fuera del PRI en contra de Alcalá, Zavala compite con ella por la 

nominación y hará lo posible por desbarrancarla, no es el caso de Rivera porque en el 2012 seguirá ocupando la 
presidencia. El priista respondió de inmediato no a Trinidad sino envió un mensaje a la opinión pública: 
―Resulta penoso y triste que en un tonto afán por desviar la atención de un tema sustancial, como es la 
comprobación de cuentas públicas, este funcionario público me ataque, debo entender de manera personal y no a 
nombre de mi compañera y amiga Blanca Alcalá Ruiz, cuando su preocupación real, aunque cuestionable, debería 
ser la de apoyar a solventar las acusaciones que hoy pretende endilgarme. 
―Y refiero que cuestionable, porque no me explico cómo un funcionario que cobra actualmente en el gobierno del 

estado de Oaxaca, ocupa su tiempo de oficina para defender a quien fuera su jefa, en el pasado reciente. Y luego 
se quejan de desvío de recursos‖. 

Para poner punto final y no debatir más con quien utiliza solo adjetivos y no argumentos, el ex vocero de Alcalá 
deja en claro que lo escribió en domingo y en su calidad de ciudadano y respondiendo en el mismo nivel le dice lo 
que una multitud de poblanos –más de un millón- piensa de López Zavala: 
―Me siento sumamente alagado porque un aspirante fallido a rey -¡perdón!-, que digo a rey, a gobernador, se 

haya ocupado de leer unas simples reflexiones‖. 
El tema de las observaciones continuará en otras instancias, el ex candidato quedó exhibido. 
http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/ 
 

(Angelopolitanas) 

 
“No es personal, ni hay detrás intereses políticos (en contra de Blanca Alcalá y su equipo)‖, atajó el presidente 
municipal Eduardo Rivera a quienes, periodistas al fin, hurgaban ayer sobre los verdaderos motivos que existen 
en el pliego de observaciones que avaló la comisión plural de regidores encargados de la entrega recepción. 
Recordó que prometió que no habrá linchamientos pero tampoco omisiones y en este caso se ubican las 
observaciones administrativas y sobre manejos presupuestales que no cumplen con la normatividad; ahora los 
funcionarios de la pasada administración tendrán que hacer frente y explicar –en las instancias que les toque, a 

saber: Cabildo, Contraloría u Orfise- las razones que dieron pie a sus decisiones, si son legales no habrá nada que 
perseguir. 
El propio presidente explicó que hay ―casos preocupantes‖ de funcionarios del primer nivel de la gestión de Alcalá 
y funcionarios de tercer nivel que están más que probados los casos de corrupción que se confirma con la 
recaudación que llegó a las arcas de la Tesorería. En todos los casos tendrán que responder y sino tienen culpas 
la autoridad correspondiente nada que perseguir. 

@ 
Pero Rivera en su reunión con directivos de medios locales aceptó todas las preguntas y tampoco le dio vueltas 
ni las respondió a medias: Con el gobernador Moreno Valle sus diferencias son de estilo, no hay confrontaciones y 
tampoco las pretende provocar; le parece inapropiado que los comparen cuando el estado tiene un presupuesto 
anual de 58 mil millones de pesos y el municipio de 2 mil 800 millones. 
En cuanto a las acusaciones de que está detrás de una supuesta manipulación al interior de Acción Nacional, 
sonrió y dijo que le queda claro que en este momento lo más importante para él es gobernar la ciudad y no lo que 

suceda en el partido del que ha sido dirigente estatal. Si en algún momento de estos cien días hay temas que no 

lo ha dejado dormir son: la seguridad pública y su relación con el sindicato, en ambos casos hay avances y 

http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/
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duerme bien. 
@ 
El tema de los mototaxis –oficialmente reconocen que hay por lo menos 8 mil circulando en el estado, pero 
pueden ser miles más- parece que será una papa caliente para la administración de la secretaría del Transporte 

por los diversos intereses económicos y políticos que hay detrás y la orden que tienen de cancelarlos porque 
están fuera de la ley. 
En la comparecencia de un funcionario menor ante comisiones del Congreso local hubo momentos de tensión y 
jaloneo entre diputados –no priistas- porque mientras uno defendía las fuentes de trabajo, el otro exigía que se 
respete la ley. 
El tema parece que se va a entrampar porque incluso la diputada panista Denisse Ortiz criticó el estudio que 

presentó la secretaría porque no es técnico ni explica problemas ni ofrece alternativas a un servicio que se ha 
vuelto indispensable en colonias y juntas auxiliares donde el transporte convencional no llega. Lo ilegal no niega 

su existencia, ni esconde los intereses millonarios que se mueven detrás. 
@ 
Mientras el panista Roberto Grajales, hasta se enfermó del coraje que le hicieron pasar en la asamblea 
municipal de la capital donde no consiguió consejeros, anunció que va a impugnar los resultados porque ―le‖ 
cometieron un fraude; el presidente estatal, Juan Carlos Mondragón, reiteró su compromiso por realizar procesos 

transparentes y democráticos al interior de ese instituto político. 
Es más, invitó a los miembros que se sientan agraviados por el resultado a que presenten sus inconformidades 
por escrito ante el Órgano Directivo Estatal, y bajo los lineamientos establecidos en su normatividad. Tienen como 
límite las 20:00 horas del 2 de junio de 2011. El resto de los panistas participantes están tranquilos con el 
resultado y es más ya ni acuerdan. 
http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/ 

 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 

Alcalá escribe una carta al “rey” Zavala 
Blanca Alcalá Ruiz (¡por fin!) se puso los guantes y dejó atrás su postura sumisa. 
Inteligentemente Eduardo Rivera Pérez se sacudió la crítica de su programa de las Mil Calles y echó a pelear a 
los priístas. 
Y encontró en Javier López Zavala a un aliado circunstancial pero efectivo en estos momentos. 
A Javier López Zavala le conviene que inhabiliten a Blanca Alcalá porque es una de las aspirantes a vencer para 

una de las candidaturas al Senado. 
Y a Eduardo Rivera le conviene que los priístas se destrocen porque le quitan presión mediática en esta semana 
que cumple 100 días de gobierno. 
Es un asunto de conveniencias mutuas. 
Pero Blanca Alcalá no está dispuesta a ser la víctima del fuego cruzado. 
Y ya demostró que ahora sí peleará con todo la candidatura. 

Y la mejor muestra es la carta enviada por su ex director de Comunicación, Emilio Trinidad, al ex candidato a 

gobernador, Javier López Zavala. 
Dura y sin tregua fue la respuesta de Blanca Alcalá al otrora autoconsiderado ―el rey Zavala‖. 
Aquí la carta: 
―Lic. Javier López Zavala 
P R E S E N T E 
Agradezco a usted profundamente se haya tomado el tiempo para responderme. Me siento sumamente alagado 
porque un aspirante fallido a rey -¡perdón!-, que digo a rey, a gobernador, se haya ocupado de leer unas 

simples reflexiones. 
Lo que dije y sostengo, lo hice en ejercicio pleno de mis libertades y derechos, y en mi calidad de ciudadano 
común y corriente, que también observa lo que sucede en el ámbito de la política, en una entidad tan fascinante y 
maravillosa como lo es ésta, y en la que, por cierto, su población pidió a gritos que usted no los gobernara. 
Le aclaro que no hago desvío alguno de recursos públicos cuando en pleno domingo y en mi casa, se me ocurre 
decir o escribir algo diferente a lo que usted piensa. 

No sé si su respuesta y enojo lo distraen de sus quehaceres, de ser así, le ofrezco una enorme disculpa; tampoco 

sé si lo hace desde su rancho en Pijijiapan o desde alguna de sus múltiples propiedades aquí o en el extranjero. 

http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/
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Para evitar su ira, debí guardarme lo que pienso, veo y siento desde hace tiempo. 
Respecto a mis servicios profesionales con el Gobernador de Oaxaca Gabino Cué, debo decirle que sí me 
encuentro sumamente ocupado y contento con esa tarea, que procuro hacerla de lunes a viernes. Debo confesarle 
también que me habría encantado servir a Rafael Moreno Valle a través de Fernando Manzanilla, pero ya ve usted 

cómo es esto de las intrigas, y ni hablar, no se dio y me tuve que mover de Puebla. 
Yo, a diferencia de usted, sí tengo que trabajar, pero si me dice cómo hacerle, porque usted además de político es 
un próspero empresario, intentaré incursionar en alguna actividad comercial que me permita salir de mis 
entuertos financieros. 
Me despido Licenciado Zavala, no sin antes decirle que no responderé más, y si acaso me equivoco en mi 
percepción de usted, de su trayectoria y conducta, pues buscaré ayuda profesional para que corrijan mis 

distorsiones emocionales. 
Emilio Trinidad Zaldívar‖. 

Blanca Alcalá también tiene una respuesta para Eduardo Rivera. 
Pero esa llegará en los siguientes días. 
**      **      ** 
http://eluniversitario.com.mx/contrastes/ 
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